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Выполнить план лесозаготовок 
по каждому сортименту

XX съезд КПСС поставил перед лесоза
готовителями, как и перед всем советским 
народом, большие и ответственные зада
чи. Лесозаготовители к  концу шестой пя
тилетки должны довести объем вывоз
ки  деловой древесины до 264 миллио
нов кубических метров. Значительно воз
растет объем лесозаготовок и в нашей об- 
лаГти.

Бурное развитие всех отраслей промыш
ленности предъявляет к  лесозаготовителям 
все более высокие требования на все
возможные лесоматериалы. Угольная про
мышленность Кузбасса требует от лесоза
готовителей Томской области своевремен
ной поставки рудничной стойки и кре
пежных лесоматериалов. Сельскому хозяй
ству Казахстана нужен строительный лес. 
^^заготовители должны дать сырье 

Мс/®1овсвому, Кетскому и Могочинскому 
««'заводам, шпалозаводам треста «Обьле- 
сосплав», Томской карандашной фабрике 
и спичечной фабрике «Сибирь». 'Значи
тельно возрастает потребность в лесных 
материалах всех отраслей промышленно
сти, строек, железнодорожного транспор
та, машинно-тракторных станций, колхо
зов, населения. Поэтому работники лесной 
промышленности должны выполнять план 
не только в валовом исчислении, но и в 
заданном ассортименте, по всем показате
лям, выпускать продукцию высокого ка
чества.

Каждый коллектив лесозаготовителей 
обязан заготавливать максимальное коли
чество деловой древесины и особенно 
тех сортиментов, которые наиболее нуж
ны народному хозяйству. Сортиментный 
план должен стать непреложным законом 
для всех леспромхозов, лесопунктов и 
мастер'’" " х  участков. Большинству лесо- 
загот шьных предприятий комбината 

предстоит сделать еще очень 
>бы" добиться выполнения сорти- 
иланов.
гивы ряда предприятий комби- 
мдес» настойчиво ведут борьбу 
тальную разделку каждого хлы- 
1учение из него максимального 
Ра деловой древесины, большое 
\ уделяют получению наибо

лее ценных и важных сортиментов леса. 
В прошлом году такие леспромхозы, как 
Еалтайский, Красноярский, Нибегинский 
и Коляашевский, дали наводному хозяйст
ву нужные сортименты. Этим они значи
тельно улучшили и свою экономику, le -  

t t  ревыполнив план заготовки наиболее цен- 
*  ных сортиментов, Калтайский леспром

хоз, например, получил прибыли 352 ты
сячи ..рублей, Красноярский —  291 тыся
чу рублей и Нибегинский —  288 тысяч 
рублей.

Во многих же леспромхозах комбината 
«Томлес» дело обстоит иначе. Нередко 
еще руководители леспромхозов, началь
ники лесопунктов и мастера недооценива
ют рациональную разделку хлыстов, не 
борются за повышение выхода наиболее 
важных деловых сортиментов, не следят за 
выполнением сортиментного плана, пуска
ют это дело на самотек. Только этим 
можно объяснить, что такой, например, 
леспромхоз, как Ергайский, недодав в 
прошлом году большое количество ценных 
сортиментов, только от этого нонее убыт
ки более, чем на 1 миллион рублей. Это 
повысило себестоимость кубометра древе
сины. Тимирязевский леспромхоз из-за 
невыполнения сортиментного плана в 
1955 году понес убытки на 1,3 миллио
на рублей. Не справились с выполнением 
сортиментного плана и понесли большие 
убытки и такие леспромхозы,, как Бак- 
>5 ... -ий. Еуяновекий, Лакский, Мг,лча- 
новскпй, Пышкино-Троицкий, и другие.

i  ’ В результате невыполнения .сортимент
н ы х  планов большинством леспромхозов 

и комбинат «Томлес» в прошлом году не 
выполнил сортиментный план. Так, на
пример, по карандашному кедру годовой 
план был выполнен всего лишь на 52 
процента. И это не потому, что у нас в 
области нет карандашного кедра, а пото- 
уД. что во многих леспромхозах нет борь
бы за максимальный выход этого важного 
сортимента. Комбинат не выполнил план
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по таким сортиментам, как судостроитель
ный лес, гидротехнический лес, фанерное 
сырье и спичечное сырье.

Серьезно повинен в этом и трест «Обь- 
десосплав», руководители которого вместо 
того, чтобы серьезно заняться разработкой 
технологии сплава лиственных пород, ста
ли на неправильный путь— не принима
ют эту древесину в сплав.

Совершенно нетерпимым является тот i 
факт, что комбинат «Томлес» не выполня
ет планы заготовки рудничной стойки, 
которую он поставляет угольным шахтам 
Кузбасса. Объясняется это только недоета. 
точной требовательностью со стороны 
комбината к  руководителям леспромхозов, 
начальникам лесозаготовительных пунк
тов и мастерам. Почти на каждом мастер
ском участке можно видеть большое коли
чество этого сырья на верхних складах, 
в лесосеках, которое при попустительстве 
мастеров не вывозится.

Таким образом, из-за невыполнения 
сортиментного плана комбинат «Томлес» 
недодал народному хозяйству большое ко
личество ценной древесины. Из-за этого 
он резво ухудшил свое финансовое поло
жение. Достаточно сказать, что только из- 
за невыполнения сортиментного плана 
комбинат «Томлес» в прошлом году понес 
убытки в 6,2 миллиона рублей. Кроме то
го, трест «Обьлеоосплав» за то, что ком
бинат недодал древесину запланирован
ных сортиментов, взыскал с комбината 
912 тысяч рублей штрафов.

Руководители леспромхозов, лесопунк
тов, мастера, бракеры, рабочие лесозаго
товительных предприятий должны знать, 
что сортиментный план —  закон для 
каждого предприятия, и организовать ра
боту так, чтобы в этом году обеспечить 
выполнение планов лесозаготовок не толь
ко по общей кубатуре, но и по деловой 
древесине, по каждому сортименту.

Решающее значение в выполнении сор
тиментного плана имеет правильная раз
делка каждого хлыста, доставленного на 
верхний или нижний склад. А это во мно
гом зависит от1 квалификации работников, 
которые занимаются разметкой и раскря
жевкой хлыстов. Необходимо проверить 
знания этих работников, повышать эти 
знания, поставить, на эту работу наиболее 
квалифицированных лесозаготовителей. 
Мастера, техноруки, начальники лесо. 
пунктов, руководители леспромхозов дол. 
жны .установить более строгий контроль 
за работой раскряжевщиков, оказывать им 
необходимую помощь.

Большое значение имеет более полное 
использование всей древесины, находя
щейся в лесосеке. Некоторые электро
пильщики оставляют на корню ценную 
крепежную древесину, а трактористы ч а - . 
сто оставляют не стрелеванными тонко- * 
мерные деловые хлысты. Нужно покон
чить с этим.

В 1956 году на предприятиях комбина
та «Томлес» должна вдвое увеличиться 
хлыстовая вывозка. Нужно быстрее пере
ходить на этот передовой метод вывозки 
леса, так как разделка хлыстов на ниж
них складах повышает выход деловых 
сортиментов.

Чтобы увеличить выход деловой древе
сины и значительно способствовать вы
полнению сортиментного плана, необходи
мо доводить мастерам суточные задания 
по заготовке, подвозке и вывозке леса в 
разрезе отдельных сортиментов. Когда за 
сортиментный план борьба будет вестись 
каждый день, тогда и месячные, квар
тальные и годовые планы будут выполне
ны. Очень важно работу цикличных ма
стерских участков оценивать не только 
по общему объему заготовленного леса, но 
и по выполнению сортиментного задания.

Партийные, профсоюзные организации 
и хозяйственные руководители должны 
широко развернуть социалистическое со
ревнование в леспромхозах за досрочное 
выполнение плана 1956 года —  первого 
года шестой пятилетки, мобилизовать все 
силы лесозаготовителей на борьбу за 
улучшение не только количественных, но 
и качественных показателей работы каж
дого лесозаготовительного предприятия.

Совету Министров Польской  
Народной Республики

Совет Министров РСФСР выражает глубокое соболезнование Совету Министров 
Польской Народной Республики и народу Польши и вместе с вами разделяет глубо
кую скорбь по случаю безвременной кончины выдающегося деятеля международного 
коммунистического и рабочего движения, великого сына польского народа, Первого 
секретаря Центрального Комитета Польской Объединенной Рабочей партии, верного 
друга Советского Союза Болеслава Берута.

Светлая память о товарище Болеславе Беруте, отдавшем вею свою жизнь без
заветному служению делу рабочего класса, вечно будет жить в сердцах нашего 
народа.

_ _ _ _ _ _ _  СОВЕТ МИНИСТРОВ РСФСР.

Центральному Совету профсоюзов 
Польской Народной Республики

.  ВАРШАВА
Дорогие товарищи!
Всесоюзный Центральный Совет Профессиональных Союзов от имени рабочих 

и служащих Советского Союза выражает свое глубокое соболезнование трудящимся 
и профсоюзам Польской Народной Республики в связи с безвременной кончиной 
Первого секретаря Центрального Комитета Польской Объединенной Рабочей партии, 
выдающегося деятеля международного рабочего движения, верного друга Советского 
Союза товарища Болеслава Берута.

Б лице товарища Болеслава Берута польский народ потерял неутомимого бор
ца за построение социализма в Польше, великого сына польского народа.

Дорогие друзья, все трудящиеся Советского Союза вместе с вами глубоко скор
бят по поводу этой тяжелой утраты—  кончины близкого их сердцу товарища 
Берута.

Пусть будет вечной памятью дорогому товарищу Беруту все более крепнущая 
и процветающая Польша, нерушимая дружба польского и советского народов.

ВСЕСОЮЗНЫЙ ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
СОВЕТ ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ СОЮЗОВ.

Медицинское заключение
о болезни и причине смерти товарища 

Болеслава Берута
Товарищ Болеслав Берут в конце фев

раля сего года заболел гриппом и воспа
лением легких. В ночь на двенадцатое 
марта наступил тяжелый приступ острой 
сердечно-сосудистой слабости с наруше

нием коронарного кровообращения (ин
фаркт миокарда).

Двенадцатого марта в 23 часа 35 ми
нут наступила смерть вследствие оста
новки деятельности сердца, вызванной, 
как показало патолого-анатомическое ис-

де-следовалие, нарастающим тромбозом 
точной артерии.

Член-корреспондент АМН СССР
профессор В. ВАСИЛЕНКО. 

Главный терапевт клиники Министер
ства здравоохранения Польской Народ
ной Республики, профессор

Мечислав ФЕЙГИН. 
Член-иорреспондент АМН СССР

профессор A. CTPVK0B. 
Кандидат медицинских наук

Н. ВОЩАНОВА, 
Начальник 4 Управления Минздрава 
Союза ССР профессор А. МАРКОВ.
13 марта 1956 г.

Москва прощается 
с Болеславом Берутом

В Колонном зале Дома Союзов

--------------------- _ _ D а  р --------------------------

Советская Правительственная делегация 
на похороны Первого секретаря ЦК ПОРА 

тов. Болеслава Берута
На похороны Первого секретаря ЦК Польской Объединенной Рабочей партии 

тов. Болеслава Берута в Варшаву направляется Советская Правительственная деле
гация в составе следующих товарищей: Члена Президиума Верховного Совета СССР, • 
Первого секретаря ПК КПСС Н. С. Хрущева (глава делегации), Председателя Сове, 
та Министров РСФСР М. А. Ненова, Председателя Совета Министров УССР 
Н. Т. Кальченко, Председателя Президиума Верховного Совета БССР В. И. Козло
ва, Председателя Президиума Верховного Совета Литовской ССР Ю. И. Палецкнса. 

f ,  Маршала Советского Союза И. С. Конева, Председателя* Моссовета Н. И. Бобровни- 
- кова, писательницы В. Л. Василевской, советского посла в Польше П. К. Понома

ренко. (ТАСС).

К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

19 марта, в 2 часа дня, в помещении областного лектория (проспект име
ни Лепина, jV  36) состоится девятая сессия городского Совета.

На рассмотрение сессии вносятся вопросы:
1. Отчет об исполнении бюджета города за 1955 1юд и бюджет на 1956 

год. (Докладчик заведующий горфо тов. Лопатин С. Г., содокладчик председа
тель постоянной комиссии тов. Маштакова В. Е.).

2. Об организации социалистического соревнования между городами 
Томск и Кемерово. (Докладчик заместитель председателя горисполкома тов. 
Яворский И. Я.).

Горисполком.

Не стало Болеслава Берута —  великого 
сына польского народа. Эта весть во всех 
Частях света наполнила горечью сердца 
миллионов людей, борющихся за великое 
дело мирз, демократии и социализма, дело, 
которому Болеслав Берут отдал всего себя, 
всю свою жизнь до последнего дыхания.

...В трауре Колонный зал Дома Союзов. 
Черная сетка затягивает хрусталь люстр; 
крепом обрамлены свисающие у стен —  
алое знамя Советского Союза, знамена 
шестнадцати союзных республик, государ
ственные флаги Польши. В окружении 
живых цветов на постаменте высится 
красный гроб, в котором покоится словно 
заснувший Берут. А по Пушкинской ули
це к  Дому Союзов протянулась, бесконеч
ной лентой колонна москвичей, идущих 
отдать последний долг покойному, чья 
жизнь являет собой блестящий пример 
служения бессмертным идеям марксизма- 
ленинизма.

ч
Люди невольно вспоминают последнюю 

пламенную речь Берута, которую он про
изнес с высокой трибуны XX съезда Ком
мунистической партии Советского Союза. 
Он тогда говорил: «Революционные тради
ции польского рабочего класса, его поли
тическое объединение, дружба и спло
ченность народов всего социалистического 
лагеря, растущая боевая активность меж
дународного рабочего движения, освободи
тельная борьба угнетенных народов, во
одушевленных историческими подвигами 
народов Советского Союза, укрепляют во
лю польских трудящихся масс в борьбе за 
полную победу социализма».

Три часа дня. Открываются двери Дома 
Союзов, и через Колонный зал потекла 
людская река. В числе первых пришед
ших проститься с Болеславом Берутом —  
польские студенты, обучающиеся в вузах 
советской столицы. С веткой золотистой 
мимозы, которую они бережно положили 
у гроба, польские Юноши и девушки при
несли свою любовь к  дорогому для них 
человеку, борцу за их счастье, за светлое 
будущее польского народа.

В скорбном безмолвии люди идут через 
Колонный зал, который наполняют траур
ные мелодии Шопена, Чайковского, Бетхо
вена. Здесь представлена вся Москва —  
рабочие фабрик и заводов, члены их се
мей, воины Советской Армии и ученые, 
студенты и служащие учреждений, старые 
большевики, закаленные в революционных 
битвах, и молодые комсомольцы.

Каждые три минуты сменяется почет
ный караул. Его несут воины Советской 
Армии —  армии, чьи войска, борясь пле
чом к  плечу со славными воинами Войска 
Польского, освободили Польшу от гитле
ровской тирании.

В зал вносят многочисленные венки. Е 
подножию постамента возлагается венок 
из живых цветов. На его алой шелковой 
ленте золотыми буквами начертано: «Ис
пытанному руководителю Польской Объе
диненной Рабочей партии, выдающемуся 
борцу за новую Польшу, верному другу 
Советского Союза, товарищу Болеславу Бе
руту. От Центрального Комитета КПСС». 
Возлагаются венки от Президиума Вер
ховного Совета СССР, Совета Министров 
СССР, Президиума Верховного Совета и 
Совета Министров РСФСР, ME КПСС, ис
полкомов Московского областного и город

ского роветов депутатов трудящихся, 
ВЦСПС) ЦК ВЛКСМ, райкомов партии и 
раионйых Советов столицы, от коллекти
вов предприятий, от посольств стран на
родной демократии.

Три часа 10 минут. В почетный кара
ул становятся товарищи Н. А. Булганин, 
К. Е. Ворошилов, Л. М. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Мо
лотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, 
М. А. Суслов, Г. К. Жуков, Л. И. Брежнев, 
Д. Т. Шепшюв, Е. А. Фурцева, А. Б. Ари
стов, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов и со
ратники покойного —  члены Политбюро 
ЦК Польской Объединенной Рабочей пар
тии Я. Берман и Ф. Мазур.

В зал вносят новые и новые венки.
Над Москвой спускается вечер. Потуск

невшими кажутся электрические огни. Пе
ред гробом прошли уже десятки тысяч че- 

! ловек. Но очередь желающих попасть в 
Колонный эал не убывает, а все увели
чивается, вытянувшись до Пушкинской 
площади. Люди стоят по нескольку 
часов —  так велико их желание отдать 
последний долг великому сыну братского 
польского народа, верному другу Совет
ского Союза. В траурную музыку впле
тается шелест шагов бесконечного и мол
чаливого потока людей. Почетный караул 
у гроба несут московские рабочие, пар
тийные и советские работники, комсомоль
цы, маршалы и генералы Советской Ар
мии, офицеры Войска Польского. Почет
ную вахту несли заместители Председате
ля Совета Министров СССР А. Н. Косы
гин, В. А. Кучеренко, В. А. Малышев, 
И. Ф. Тевосян, Председатель Совета Мини
стров РСФСР М. А. Яснов, А. А. Андреев, 
Долорес Ибаррури, сотрудники посольств 
стран народной демократии.

Из Варшавы в Москву для участия в 
траурных церемониях прибыла делегация 
ЦК Польской Объединенной Рабочей пар
той; в составе делегации —  Я. Берман, 
Ю. Циранкевич, Ф. Мазур, Э. Охаб и 
А. Завадский.

Члены польской делегации возлагают 
венки. На двухцветных лентах венков 
надписи: «.Первому президенту наводной 
Польши. Государственный Совет», «Перво
му секретарю ЦК Польской Объединенной 
Рабочей партии. От Правительства», 
«Центральный Комитет ПОРП —  дорогому 
товарищу Томашу» (Томаш —  партийная 
кличка Болеслава Берута), «Любимому 
товарищу Беруту от Посольства Польской 
Народной Республики».

18 часов 05 минут. В почетный караул 
снова становятся товарищи Н. А. Булга
нин, К. Е. Ворошилов, I .  М. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Мо
лотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, 
М. А. Суслов, Г. К. Жуков, Л. И. Брежнев, 
Д. Т. Шепилов, Е. А. Фурцева, А. Б. Ари
стов, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов. Рука 
об руку с руководителями Коммунистиче
ской партии и Советского правительства у 
гроба Болеслава Берута несут почетную 
вахту товарищи Я. Берман, Ю. Циранке
вич, Ф. Мазур, Э. Охаб, А. Завадский и 
другие члены польекой делегации.

В 23 часа 10 минут доступ к  гробу 
прекращается. Свыше ста тысяч трудя
щихся. Москвы прошли через Колонный 
зал, прощаясь с великим сыном польского 
народа Болеславом Берутом.

(ТАСС),

Обращение Ц К  ПОРП, Государственного 
Совета и Правительства Польской 

Народной Республики к  польскому народу
ВАРШАВА, 13 марта. (ТАСС). Польское 

агентство печати передает следующее 
обращение Центрального Комитета Поль
ской Объединенной Рабочей партии, Госу
дарственного Совета и Правительства 
Польской Народной Республики ко всем 
трудящимся, к  польскому народу:

Центральный Комитет Польской Объ
единенной Рабочей партии, Государствен
ный Совет, Правительство Польской На
родной Республики с глубокой скорбью 
извещают весь народ —  рабочих, кре
стьян, интеллигенцию и молодежь нашей 
страны, что 12 марта в Москве скончал
ся после тяжелой болезни Первый секре
тарь Центрального Комитета Польской 
Объединенной Рабочей партии товарищ 
Болеслав Берут.

Это —  тяжелая утрата для польского 
рабочего класса, неутомимым борцом ко
торого. был товарищ Берут, для всех тру
дящихся, верным сыном которых он был, 
для народа, за свободу и лучшее будущее 
которого он боролся с юных лет в тече
ние всей своей жизни.

Молодым печатником он стал в ряды 
борцов за дело социализма. Он закалялся 
как деятель левого крыла Польской со
циалистической партии в борьбе с цар
скими захватчиками, е немецко-австрий
скими оккупантами. С самого начала об
разования Коммунистической партии 
Польши он становится под ее знамя. В 
межвоенные годы, не сломленный пресле
дованиями и многократными арестами, 
с энтузиазмом и самопожертвованием он 
организует рабочих и трудящихся, ин
теллигенцию . и молодежь на борьбу про
тив власти капиталистов и помещиков, 
за хлеб и работу, за демократические 
свободы, за мир и власть . народа. Как 
деятель международного рабочего движе

ния, он участвует в революционной борь
бе братских партий.

В дни самой тяжелой борьбы нашего 
народа против гитлеровских оккупантов 
имя товарища Берута —  «Томаша» бы
ло неразрывно связано с героической 
историей Польской Рабочей партии, од
ним из создателей которой он является. 
Товарищ Томаш был организатором и 
председателем Крайовой Рады Народовой—  
первого демократического представитель
ства польского народа, борющегося за на
циональное и социальное освобождение.

Годы Народной Польши неразрывно 
связаны с работой товарища Берута —  
Президента, Председателя Совета Минист
ров, Председателя Всепольского комитета 
Национального фронта, Первого секретаря 
ЦК Польской Объединенной Рабочей пар
тии. Товарищ Берут остался в иамятп 
народа как непреклонный борец за у к 
репление народной власти, за границы 
Польши на Одере и Нейсе, за объедине
ние рабочего движения на основе марк
сизма-ленинизма, за восстановление стра
ны, за развитие экономики и культуры 
нашей родины, за укрепление позиций 
Польши в мире, за социализм.

Горячий патриот, он был поборником 
братской дружбы Народной Польши с Со
ветским Союзом, со всеми социалистиче
скими странами, поборником международ
ной солидарности трудящихся, пламенным 
борцом за мир п дружбу между народами.

Рабочий класс, весь народ знали его 
как передового деятеля партии, которая 
является их руководителем в труде и в 
борьбе, партии, которой он служил до 
последнего своего дыхания; как неуклон
ного борца за коммунизм.

Слава его памяти!

Дни траура в Польше
ВАРШАВА, 14 марта. (ТАСС). В связи 

со смертью Первого секретаря Централь
ного Комитета Польской Объединенной Ра

венный Совет и Совет Министров Поль
ской Народной Республики постановили

бочей партии товарища Болеслава Берута j объявить по всей стране 13, 14, 15 и 16 
Центральный Комитет ПОРП, Государст- 1 марта днями траура.

Польский народ скорбит по поводу 
кончины Болеслава Берута

ВАРШАВА, 14 марта. (ТАСС). «Трибу
на люду», «Жице Варшавы», «Глое Пра- 
цы» и другие центральные газеты печа
тают на первых страницах сообщения о 
прощании трудящихся Советского Союза с 
великим сыном польского народа Болесла
вом Берутом, публикуют многочисленные 
телеграммы соболезнования.

Польский народ глубоко переживает тя
желую утрату. В городах и селах респуб
лики проходят траурные собрания и ми
тинги.

«Трибуна люду» публикует передовую 
етатыо под заголовком «Дорогой и близ
кий», в которой подчеркивают выдаю
щуюся роль товарища Болеслава Берута в 
международном коммунистическом и рабо
чем движении.

Трудно выразить нашу боль по поводу 
этой огромной и внезапной утраты, пишет 
газета. Жизнь Болеслава Берута почти 
полвека была неразрывно связана с рабо
чим движением. Его жизнь —  великий 
вклад в борьбу за идеалы четовечества. 
На протяжении всей своей жизни товарищ

Берут был стойким борцом за великое де
ло коммунизма. Как выдающийся руково
дитель польского революционного движе
ния, как государственный деятель и бо
рец за мир, он снискал себе огромный ав
торитет, уважение и любовь трудящихся 
братских коммунистических и рабочих 
партий. Об этом мы особенно помним се
годня, когда XX съезд КПСС влил в меж
дународное рабочее движение, в том числе 
и в нашу партию, новую энергию и волю 
к  дальнейшей борьбе за победу лениниз
ма. В эти тяжелые минуты, больше чем 
когда-либо, важную роль играет сплочен
ность партии вокруг ее Центрального Ко
митета, инициатива и активность каждого 
ее члена, укрепление связи партии с мас
сами...

Газета «Глос Прады» в передовой 
статье, озаглавленной «Сын народа», ука
зывает, что в тяжелые минуты 'лубокой 
скорби польский народ еще теснее спла
чивает свои ряды под знаменем марксиз
ма-ленинизма, под знаменем партии, веду
щей трудящихся к  новым пободай в стро
ительстве социализма.
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Д И А Ш и Ь  o n  А М Н пятница, JO MO>iуха

Т р у д я щ и е с я  М о с к в ы  п р о в о д и л и  
в последний путь Б олеслава Б ерута

14 марта трудящиеся Москвы провожа
ли в последний путь Первого секретаря 
Центрального Комитета Польской Объеди
ненной Рабочей партии Болеслава Берута.

Столица Советского Союза в трауре. На 
зданиях вывешены красные флаги, обрам
ленные черным крепом. В трауре фасад 
Дома Союзов, в Колонном зале которого 
установлен гроб с прахом великого сына 
польского народа. Накануне через этот 
зал, прощаясь с выдающимся деятелем 
международного коммунистического и ра
бочего движения Болеславом Берутом, про
шло свыше ста тысяч трудящихся столи
цы.

В Колонном зале звучит скорбная мело
дия траурного марша Шопена. В 10 часов 
утра в почетный караул у гроба Болесла
ва Берута становятся товарищи 
Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Л. М. Каганович, А. И. Микоян, В. М. Мо
лотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, 
М. А. Суслов, Г. К. Жуков, Л. И. Бреж
нев, Д. Т. Шепилов, Е. А. Фурцева,
A. Б. Аристов, Н. И. Беляев, П. Н. Поспе
лов, члены делегации Польской Объеди
ненной Рабочей партии и Польского пра
вительства —  Я. Берман, А. Завадский, 
Ф. Мазур, Э. Охаб, Ю. Циранкевич, Посол 
Польской Народной Республики в СССР
B. Левиковский, представитель великого 

• китайского народа маршал Чжу Дэ.
Затем руководители партии и Советско

го правительства вместе с польскими то
варищами поднимают гроб с телом Боле
слава Берута, выносят на улицу и уста
навливают в специальном автобусе, кото
рый направляется на центральный аэро
дром. За гробом следуют члены польской 
делегации, сотрудники польского посоль
ства, родные и близкие покойного, руко
водители партии и Советского правитель
ства, министры, работники московской 
партийной организации и Московского Со
вета, генералы и адмиралы, представите
ли профсоюзных организаций.

Целую колонну составляют машины, на 
которых везут венки, возложенные ко гро
бу покойного.

На всем пути от Дома Союзов до цент
рального аэродрома по обеим сторонам 
улицы Горького и Ленинградского шоссе, 
провожая траурную процессию, в скорбном 
молчании стоят трудящиеся.

Под звуки траурного марша кортеж ав
томобилей въезжает на аэродром. На мач
тах —-  государственные флаги СССР и 
Польской Народной Республики. Около 
двадцати тысяч москвичей собралось здесь 
на траурный митинг, посвященный памя
ти Болеслава Берута.

Гроб с телом покойного устанавливает
ся на постаменте, окруженном венками. 
Застывает в строгом равнении воинский 
эскорт.

На трибуну поднимаются руководители 
Коммунистической партии и Советского 
правительства, члены польской делегации. 
Траурный митинг трудящихся Москвы от
крывает секретарь ЦК и МГК КПСС 
Е. А. Фурцева.

Слово предоставляется Председателю Со
вета Министров СССР, члену Президиума 
ЦК КПСС товарищу Н. А. Булганину. От 
имени Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза и Со
ветского правительства, от имени всего 
советского народа он выражает глубокое 
соболезнование Польской Объединенной 
Рабочей партии и братскому польскому 
народу.

—  Советскому народу и трудящимся 
других стран Болеслав Берут известен 
как крупнейший деятель международного 
коммунистического движения, посвятив
ший делу служения рабочему классу всю 
свою жизнь, —  продолжает Н. А. Булга
нин. —  Болеслав Берут был настолько

одаренным и разносторонним деятелем, что 
трудно найти подходящие слова, чтобы 
обрисовать его духовный облик. Нельзя, 
однако, не отметить главной его черты. Я 
имею в виду беспредельную верность то
варища Берута марксизму-ленинизму, а 
также его глубокую преданность идее про
летарского интернационализма.

Н. А. Булганин говорит о том, что Бо
леслав Берут неустанно призывал членов 
Польской Объединенной Рабочей партии и 
всех трудящихся Польши укреплять брат
скую солидарность с народами Советского 
Союза, с великим китайским народом, со 
всеми странами народной демократии, с 
рабочим классом и братскими партиями в 
капиталистических странах. Вместе с тем, 
он был великим патриотом своей родной 
Польши.

Трудящиеся народной Польши добились 
огромных успехов во всех областях хозяй
ственного и культурного строительства. 
Неоценимая заслуга в этом принадлежит 
Болеславу Беруту —  талантливому орга
низатору строительства социалистической 
Польши.

—  Советский народ, —  сказал далее 
Н. А. Булганин,. —  знает Болеслава Бе
рута как верного друга Советского Союза 
и активного поборника польско-советской 
дружбы. Товарищ Берут всегда и везде 
подчеркивал необходимость дружбы меж
ду народами Польши и Советского Союза. 
Никто и никогда, указывал он в одном из 
своих выступлений, не поколеблет этой 
дружбы, испытанной в огне великих исто
рических событий, опирающейся на брат
скую взаимную помощь и сотрудничество.
О дружбе народной Польши с Советским j 
Союзом товарищ Берут говорил и в своем 
последнем выступлении, на X I  съезде 
Коммунистической партии Советского Сою
за.

В лице товарища Берута Польская Объ
единенная Рабочая партия и польский на
род потеряли выдающегося организатора 
борьбы за строительство социализма, стой
кого борца, беззаветно отдавшего всю свою 
жизнь служению великому делу коммуниз
ма. Мы не сомневаемся в том, что в эти 
тяжелые дни рабочий класс и трудящиеся 
Польши еще теснее сплотятся вокруг сво
его испытанного руководителя —  Поль
ской Объединенной Рабочей партии и во
круг своего Правительства.

Светлый образ товарища Берута будет 
жить в сердцах трудящихся.

Прощай, наш дорогой друг и боевой 
товарищ!

Выступает секретарь Ленинского рай
онного комитета КПСС С. Орлов. Он гово
рит о славной жизни Болеслава Берута, 
являющейся примером беззаветного слу
жения интересам народа, о его постоян
ной заботе об укреплении союза и брат
ской дружбы между польским и совет
ским народами.

—  Во время посещений Советского 
Союза, —  сказал Орлов, —  товарищ Бе
рут всегда старался побывать на заводах, 
фабриках, стройках, в колхозах, интере
совался жизнью и работой советских лю
дей. Москвичи хорошо знают Болеслава 
Берута, его замечательную жизнь, кипу
чую деятельность, его заслуги перед роди
ной в строительстве новой счастливой 
жизни.

—  Склоняя свои головы над прахом 
выдающегося революционера, —  заявляет 
С. Орлов, —  мы уверены, что польский 
народ под руководством Объединенной Ра
бочей партии доведет до победного конца 
дело строительства социализма, за которое 
боролся и отдал свою жизнь товарищ Бо
леслав Берут.

Об искреннем сочувствии рабочих Мо
сквы трудящимся Польши, потерявшим в 
лице товарища Берута пламенного борца 
за дело рабочего класса, говорил в своей

речи машинист депо станции Москва-Сор- 
тировочная В. Блаженов.

—  Мне пришлось в 1952 году в соста
ве профсоюзной делегации быть в Поль
ской Народной Республике, —  говорит 
В. Блаженов. —- Мы всюду видели огром
ный созидательный творческий труд поль
ского народа, его горячее стремление бы
стрее построить новую, социалистическую 
Польшу. Мы побывали во многих городах 
на текстильных промышленных предприя
тиях, у шахтеров и железнодорожников и 
всюду слышали горячие слова любви в то
варищу Беруту, чувствовали веру народа 
в свою рабочую партию. Я слушал высту
пления товарища Берута на XIX и XX 
съездах Коммунистической партии Совет
ского Союза. Красной нитыо проходила в 
них беспредельная преданность делу ком
мунистического строительства, вера в си
лы народа, в неразрывную и вечную 
дружбу с Советским Союзом. Мы, грудя
щиеся Советского Союза, и дальше бу
дем крепить дружественные связи между 
нашими народами, плечом к  плечу идти 
вместе к светлому будущему —  комму
низму. I

Слово предоставляется Председателю 
Государственного Совета Польской Народ
ной Республики, члену Политбюро Поль
ской Объединенной Рабочей партии А. За
вадскому.

—  Великую потерю понес польский на
род и наша партия —  Польская Объеди
ненная Рабочая партия,— говорит он. —  
Всю свою жизнь, жизнь пламенного рево
люционера, товарищ Болеслав Берут по
святил борьбе за победу рабочего класса, 
за рабоче-крестьянскую власть, а в по
следние двенадцать лет —  за упрочение 
народной демократии и социалистическое 
строительство в Польше, за укрепление 
содружества всего нашего лагеря мира, де
мократии и социализма во главе с вели
ким братским Советским Союзом. В памя
ти польского народа товарищ Берут оста
нется олицетворением горячего патриотиз
ма, любви к  своей родине и глубокого 
пролетарского интернационализма. С име
нем товарища Берута неразрывно связано 
всестороннее развитие сердечного братства 
и сотрудничества между нашими народа
ми, скрепленного совместной самоотвер
женной борьбой революционеров наших 
стран в течение многих десятилетий. Это. 
братство открыло польскому народу путь 
к  свободе и независимости. Это братство 
является залогом дальнейшего укрепления 
силы наших государств, залогом дальней
шего процветания наших братских наро
дов.

А. Завадский заканчивает свое выступ
ление словами о том, что польская делега
ция увозит с собой на родину горячие 
чувства братской солидарности и сочувст
вия Коммунистической партии Советского 
Союза и трудящихся Москвы. Эти чувства 
еще более сплотят наши народы и будут 
все больше крепить неодолимые силы со
циализма.

Митинг окончен. Оркестр исполняет го
сударственные гимны Польской Народной 
Республики и Советского Союза. Гроб сни
мается с постамента и вместе с венками 
бережно переносится в самолет.

Идут последние минуты прощания. Ма
шина выруливает на стартовую дорожку. 
Тысячи москвичей обнажают головы. В 
11 часов 10 минут самолет поднимается в 
воздух и берет курс на Варшаву.

Отъезд из Москвы 
г-на Венсана Ориоля

13 марта из Москвы самолетом отбыл 
видный общественный деятель Франции 
бывший президент Французской Респуб
лики г-н Венсан Ориоль с супругой, на
ходившийся в Советском Союзе в каче
стве личного гостя Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР К. Е. Во
рошилова.

Г-н Венсан Ориоль пробыл в СССР две 
недели. Кроме Москвы, он посетил Ленин
град, Киев, Ростов-на-Дону, Тбилиси, Ста
линград. Г-н Венсан Ориоль беседовал с 
советскими государственными и общест
венными деятелями, знакомился с работой 
предприятий, колхозов, посетил учебные 
заведения, театры, музеи.

На Внуковском аэродроме отъезжаю, 
щих провожали заместитель Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР и 
Председатель Президиума Верховного Со
вета Литовской ССР 10. И. Палецкис, 
секретарь Президиума Верховного Совета 
СССР Н. М. Пегов, председатель исполко
ма Московского городского Совета депута
тов трудящихся Н. И. Бобровников, за
меститель секретаря Президиума Верхов
ного Совета СССР А. Ф. Горкин, и. о. за
ведующего Первым Европейским отделом 
МИД СССР В А. Вальков, член правле
ния Всесоюзного общества культурной 
связи с заграницей Л. Д. Кислова, на
чальник Протокола Президиума Верховно
го Совета СССР Г. И. Фомин, заместитель 
начальника Канцелярии Президиума Вер. 
ховного Совета СССР 10. А. Королев, 
представители печати и радио.

Г-на Венсана Ориоля провожали также 
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Франции в СССР М. Дежан и состав по
сольства Франции в СССР.

Перед отъездом из Москвы г-н Венсан 
Ориоль сделал на аэродроме следующее 
заявление представителям печати:

—  Меня очень заинтересовали приме
ры промышленного прогресса п техниче
ских достижений, которые мне были по
казаны во время моей поездки по Совет
скому Союзу. Быстрота этого прогресса 
меня поразила тем более, что Советский 
Союз должен был преодолеть значитель
ную отсталость в этой области по сравне
нию с другими странами и, кроме того, 
Советскому Союзу, как и нам, пришлось 
встретиться с трудностям, вызванными 
разрушительной войной.

Я не являюсь специалистом в области 
техники, кроме того, я провел недолгое 
время в Советском Союзе, поэтому я 
не берусь сравнивать результаты, достиг
нутые в экономической области каждой 
из наших стран. Однако у меня созда
лось впечатление, что существуют обла
сти, в которых Советский Союз идет впе
реди. и области, в которых мы у себя 
можем отметить большее развитие.

Совершенно очевидно, что все это гово
рит в пользу технического обмена между 
нашими двумя странами.

Я был чрезвычайно тронут тем теплым 
приемом, который нам оказывали повсю
ду в СССР. Я вижу в этом проявление 
большого интереса к  Франции. Я говорю 
не только о той большой любезности, ко
торую постоянно проявляли к  нам офи
циальные лица. Я говорю также о тепло
те приема со стороны народа СССР. В 
этом я вижу доказательство живого инте
реса советских людей к  Франции. Осо
бенное впечатление произвели на меня 
студенты Московского государственного 
университета и технических институтов, 
учащиеся средних школ. В этой полной 
энтузиазма молодежи чувствуется страст
ное желание узнать как можно больше 
во всех областях. Особенно мне было 
приятно видеть проявления горячей сим
патии к  народу Франции, о чем мне рас
сказали также семь фпанцузских студен
тов, занимающихся сейчас в Московском 
университете. Вот почему я думаю, что 
обмен студентами и преподавателями мо
жет сыграть в этой области весьма по
лезную роль. От расширения подобных 
контактов мы и вы можем только выиг
рать. Об этом я как раз говорил на днях 
с официальными лицами. Я говорил, что 
нужно содействовать приезду в Советский 
Союз как можно большего числа францу
зов и во Францию —  как можно больше
го числа советских граждан.

Таково мое общее впечатление. Теперь 
я должен поразмыслить над тем, что я 
здесь видел. Во всяком случае, я думаю, 
что нам и вам нужно сделать большие 
усилия в области взаимопонимания в итт. 
тересах дружбы, столь необходимой для 
мира.

(ТАСС).

Отъезд на родину Премьер-Министра 
и Министра иностранных дел Дании 

X. К. Хансена

В__ Варшаву отбыли представители Поль
ской Объединенной Рабочей партии и 
Польского правительства товарищи 
Я. Берман, А. Завадский, Ф. Мазур, 
Э. Охаб и 10. Циранкевич, а также Посол 
Польской Народной, Республики в СССР 
В. Левиковский, члены семьи и близкие 
Болеслава Берута.

(ТАСС).

В а р ш а в а  в т р а у р е
ВАРШАВА, 14 марта 

Варшава встречала гроб
(ТАСС). Сегодня Польской Народной Республики, члены ; 

с прахом велико- Правительственной комиссии по организа-
Траурная процессия медленно направ

ляется с аэродрома к  зданию Центрально-

ЛЕНИНГРАД, 14 марта. (ТАСС). Сего
дня отсюда выехал на родину Премьер-Ми
нистр и Министр иностранных дел Дании 
X. Е. Хансен с супругой. Вместе с ним 
отбыли Министр просвещения Ю. Бомхольт 
с супругой, Чрезвычайный Посланник и 
Полномочный Министр Дании в Федера
тивной Народной Республике Югославии 
Р. Еьер, генеральный секретарь МИД Да
нии Н. Свеннингсен, заведующий отделом 
печати МИД Даш и С. А. Еристенсен и 
другие сопровождающие Премьер-Мини
стра лица, а также группа датских жур
налистов.

Одновременно в Еопенгаген выехали 
Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Дании Н. В. Славин, Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Дании в СССР 
А. Мерк.

Ленинградский аэропорт был украшен 
государственными флагами Дании и СССР. 
Провожали X. К. Хансена И сопровождаю
щих его лиц председатель исполкома Ле
нинградского горсовета Н. И. Смирнов, 
заместитель Министра иностранных дел 
СССР В. С. Семенов, депутаты городского

Совета, представители общественности и 
печати.

Премьер-Министр и Министр иностран
ных дел Дании X. Е. Хансен выступил 
перед микрофоном с речью. Он поблагода
рил председателя Ленгорсовета и в ею 
лице жителей Ленинграда за Дружеский 
прием.

—  Перед отъездом,— сказал X. Е. Хан
сен, —  я послал телеграмму на имя 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина со словами горячей бла
годарности за радушный прием. Еще раз 
я хочу передать личный привет и благо
дарность Н. А. Булганину.

Мы желаем счастья и успехов вашей 
стране. Мы надеемся на хорошее сотруд
ничество между нашими странами. Пусть 
это посещение явится скромным вкладом 
в дело взаимного понимания, в дело у к 
репления мира.

Н. И. Смирнов выразил уверенность в 
том, что пребывание X. Е. Хансена в Со
ветском Союзе послужит укреплению вза
имоотношений между Данией и СССР.

При проводах на аэродроме были испол
нены государственные гимны Дании и Со
ветского Союза.

3 ответ на заботу партии 
и правительства 

об укреплении колхозного 
строя ^

За дальнейший подъем 
сельского хозяйства

В колхозах Томского района идет об
суждение постановлений ЦЕ партии и 
правительства «Об Уставе сельскохозяй
ственной артели и дальнейшем развитии 
инициативы колхозников в организации 
Колхозного производства и управлении де
лами артели» и «О ежемесячном авансиро
вании колхозников и дополнительной оп
лате труда в колхозах». Труженики рай
она горячо одобряют мероприятия партии 
и правительства но дальнейшему подъему 
экономики колхозов.

—  Предоставленная колхозам воз
можность вносить изменения в Устав 
сельхозартели позволит значительно улуч
шить использование земли в каждом кол
хозе, увеличить производство сельскохо
зяйственных продуктов, обеспечит укреп
ление экономики колхозов и рост доходов 
колхозников, —  сказал член артели «Но
вая заря» П. А. Еоролев.

Бригадир второй полеводческой бригады 
этого колхоза Г. Еологривов говорит:

—  В нашем колхозе пять населенных 
пунктов. Раньше мы не могли оперативно 
решать многие вопросы, так как не всег
да могли созвать общее собрание кол?*яач- 
нивов. Теперь эта большая трудность;' 
падает. Важные вопросы развития артель
ного хозяйства мы будем решать на соб
раниях уполномоченных или на бригад
ных собраниях.

Партия и правительство рекомендуют 
колхозам устанавливать размеры приуса
дебных участков в зависимости от уча
стия членов артели в общественном тру
де. Это поможет нам укрепить тру
довую дисциплину.

Председатель колхоза «Путь к  комму
низму» тов. Васильев, ознакомившись с 
постановлениями партии и правительства, 
заявил:

—  В нынешнем году мы введем ежеме
сячное авансирование колхозников, пра
вильнее будем применять дополнительную 
оплату труда, использовать принцип ма
териального поощрения колхозников, за
нятых во всех отраслях производства. Это 
поможет еще выше поднять трудовую ак
тивность всех членов сельхозартели, рез-^ 
ко увеличить производство продуктов 
сельского хозяйства.

Единодушное
одобрение

с
тили

встре- 
’ име-

таря Центрального Комитета Польской 
Объединенной Рабочей партии Болеслава 
Берута.

С самого раннего утра к  центральному 
аэродрому, расположенному вдалеке от го
рода, направлялись большие группы жи
телей польской столицы. Они несли тра
урные флаги, обрамленные траурными 
лентами портреты своего любимого друга, 
пламенного борца за дело социализма то
варища Берута.

В трауре центральный аэродром «Окен- 
че». Сюда прибыли члены Политбюро 
Центрального Еомитета Польской Объеди
ненной Рабочей партии А. Завадский, 
10. Циранкевич, Е. Рокоссовский, Э. Охаб, 
3. Новак, Г. Минц, Я. Берман, Ф. Южвяк, 
Ф. Мазур, В. Двораковский, Р. Замбров- 
скнй. секретари Центрального Еомитета 
ПОРП В. Матвин, Е. Моравский, члены 
правительства и Государственного Совета

сутствуют члены Советской Правитель
ственной делегации Маршал Советского 
Союза И. С. Еонев. Посол СССР в Польше 
П. Е. Пономаренко, главы и сотрудники 
дипломатических представительств, аккре
дитованные в Польской Народной Респуб
лике.

Свыше 10 тыс. трудящихся собрались 
на аэродром.

12 час. 45 минут по варшавскому вре
мени. Самолет приземляется. С самолета 
выносят многочисленные венки. Члены 
Политбюро Центрального Еомитета ПОРП 
бережно несут гроб с останками покойно
го Болеслава Берута и устанавливают его 
на специальную машину. Звучат мелодии 
траурной музыки, почетный караул строй
ным шагом проходит перед гробом, отдавая 
воинские почести покойному.

Оркестр исполняет партийный гимн 
«Интернационал».

го сына: польского народа, Первого секре- ции похорон тов. Болеслава Берута, при- ■ го Еомитета Польской Объединенной Рабо
чей партии, где будет установлен гроб с 
телом Болеслава Берута. Медленно идут 
машины по варшавским улицам. По обеим 
сторонам дороги десятки тысяч трудящих
ся польской столицы. Здесь рабочие про
мышленных предприятий, женщины, мо
лодежь, дети. Они стоят в скорбном мол
чании. У многих на глазах слезы.

В эти скорбные дни рабочие, крестья
не, трудовая интеллигенция, молодежь еще 
теснее сплачивает свои ряды в борьбе за 
дело социалистического , строительства в 
народно-демократической Польше.

Траурная процессия приближается к  
зданию Центрального Еомитета Польской 
Объединенной Рабочей партии. Руководи
тели партии и правительства снимают 
гроб с телом покойного и несут его на 
специальный постамент. Через несколько 
часов откроется доступ для прощания тру
дящихся с Болеславом Берутом.

Польский народ прощается с Болеславом Берутом
ВАРШАВА, 14 марта. (ТАСС). Сегодня 

жители польской столицы прощались со 
своим великим другом, строителем новой 
социалистической Польши товарищем Бо
леславом Берутом. В глубоком трауре зда
ние Центрального Еомитета Польской 
Объединенной Рабочей партии. Нескончае
мым потоком идут еюда варшавяне про
ститься с человеком, отдавшим всю свою 
жизнь делу рабочего класса, великому де
лу мира, демократии и социализма.

В глубине просторного зала на высоком 
постаменте покоится красный гроб с те
лом товарища Болеслава Берута. Крепом 
обрамлены приспущенные государственные 
флаги Польской Народной Республики. У 
подножия постамента венки от Централь
ного Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза, Президиума Верховного 
Совета Союза ССР, Совета Министров 
СССР, Центрального Еомитета Польской 
Объединенной Рабочей партии, Совета 
Министров п Государственного Совета 
Польской Народной Республики.

В 17 часов по местному времени в по
четный караул становятся члены Полит

бюро Центрального Еомитета Польской 
Объединенной Рабочей партии А. Завад
ский, Ю. Циранкевич, Е. Рокоссовский, 
Э. Охаб, 3. Новак, Г. Мийц, Я. Берман, 
Ф. Южвяк, Ф. Мазур, В. Двораковский, 
Р. Замбровский, кандидат в члены Полит
бюро ЦЕ ПОРП А. Рапацкий, секретари 
ЦЕ ПОРП В. Матвин, Е. Моравский.

Начинается доступ трудящихся для 
прощания с товарищем Болеславом Беру
том.

Люди в скорбном1 молчании проходят 
через траурный зал. Звучат мелодии тра
урной музыки. Идут рабочие варшавских 
заводов и фабрик, служащие учреждений, 
солдаты и офицеры народного Войска 
Польского, студенты, школьники. В зал 
вносят многочисленные венки. Венки воз
лагаются от Главного комитета Объединен
ной крестьянской партии. Центрального 
комитета демократической партии, главно
го правления Союза польской молодежи, 
Министерства национальной обороны, Вар
шавского воеводского и городского коми
тетов ПОРП, Варшавской воеводской и го* 
родских Рад народовых, Центрального Со.

вета профессиональных союзов Польши.
Через каждые пять минут сменяется 

почетный караул. Почетную вахту у гро
ба несут члены прибывшей сегодня Пра
вительственной делегации Советского Сою
за М. А. Ясное, Н. Т. Еальченко, В. И. 
Козлов, Ю. И. Палецкис, И. С. Конев, 
Н. И. Бобровников, В I .  Василевская, 
II. К. Пономаренко, члены китайской пра
вительственной, делегации во главе с за
местителем председателя Китайской Народ
ной Республики маршалом Чжу Дэ, члены 
Государственного Совета, Совета Минист
ров Польской Народной Республики, гене
ралы Войска Польского, ветераны поль
ского революционного рабочего движения.

До поздней ночи продолжался нескон
чаемый поток варшавян к  гробу, в кото
ром покоится тело Болеслава Берута.

Тысячи Людей отдали сегодня свой по
следний долг великому сыну польского 
народа, выдающемуся деятелю междуна
родного коммунистического и рабочего 
движения товарищу Болеславу Беруту.

Отъезд Г. М. Маленкова в Англию 
советских энергетиков

с группой

14 марта из Москвы в Лондон выехала 
по приглашению Британского управления 
по электричеству группа советских энер
гетиков во главе с Заместителем Председа
теля Совета Министров СССР, Министром 
электростанций Г. М. Маленковым. Совет
ские энергетики ознакомятся в Англии с 
работой электрических станций, промыш
ленных электротехнических предприятии 
и научно-исследовательских учреждений.

На аэродроме делегацию 
Английского Посольства в 
ник-советник Посольства

провожали от 
СССР послан- 
в СССР г-н

единодушным одобрением 
колхозники сельхозартели 

ни Буденного, Бакчарского района, поста
новления ЦЕ ЕНСС п Совета Министров 
«Об Уставе сельскохозяйственной артели 
и дальнейшем развитии инициативы кол
хозников в организации колхозного произ
водства и управлении делами артели», а 
также «О ежемесячном авансировании 
колхозников и дополнительной оплате 
труда в колхозах». Ознакомившись с эти
ми документами, председатель колхоза 
имени Буденного тов. Загребин сказал:

—  Постановления ЦЕ ЕПСС и Совета 
Министров предоставляют большие права 
колхозам. Правление колхоза приступило к 
практическому претворению в жизнь этих 
постановлений. Пересматриваются нормы 
выработки и расценки работ. Е началу 
весеннего сева намечено разобраться с 
размерами приусадебных участков колхоз
ников и семей механизаторов. Решено со
кратить земельные участки тех колхозни
ков и механизаторов, которые нерадиво 
относятся к общественному труду, не вы
рабатывают минимума трудодней.

В ответ на заботу партии и правитель
ства о дальнейшем укреплений колхозного 
строя члены сельхозартели усиливают

С. Е. Парротт и ответственные сотрудни- свое трудовое напряжение. В колхозе в
ки  Министерства электростанций.

По приглашению Министерства электро
станций СССР в апреле с. г. в Москву 
прибудет с ответным визитом делегация 
английских энергетиков.

Перед сессией Всемирного Совета Мира
Заседание Президиума Советского комитета 

защиты мира

основном закончена подготовка к  севу, 
повыше стся продуктивность скота. 
Надой молока на фуражную корову 
за 5 месяцев текущего хозяйственного' ,‘ i - 
да на 136 литров выше, чем за тот Же 
период прошлого года. Увеличено произ
водство свинины. Еолхоз откармливает^ 
119 голов свиней. Заготовлено для обще-^f 
ственного строительства более 1.700 ку 
бометров леса, из них 800 кубометров 
подвезено к  месту строительства.

Состоявшееся в декабре прошлого года в 
гор. Хельсинки заседание Бюро Всемирно
го Совета Мира обратилось к  народам всех 
стран с призывом развернуть кампанию за 
прекращение гонки вооружений и запре
щение ядерного оружия. 5— 9 апреля 
с. г. в Стокгольме состоится чрезвычай
ная сессия Всемирного Совета Мира, по
священная проблемам разоружения.

Президиум Советского комитета защиты 
мира рассмотрел вопрое о подготовке, к 
Стокгольмской сессии Всемирного Совета 
Мира. Председатель Советского комитета 
защиты мира Н. С. Тихонов сделал сооб
щение о предстоящей сессии, подчеркнув 
большую важность поставленного на ней 
вопроса о разоружении, находящегося в 
настоящее время в центре внимания; ми
ровой общественности. Президиум Совет
ского комитета защиты мира наметил ряд 
мероприятий по вопросам, связанным с 
подготовкой и участием в Стокгольмской 
сессий ‘Всемирного Совета Мира и во все
мирной кампании за разоружение. Прези

диум подчеркнул, что советский народ ре
шительно выступает за достижение меж
дународного соглашения о разоружении и 
запрещении ядерного оружия и за созда
ние системы действенного контроля над 
выполнением условий этого соглашения.

Президиум Советского комитета защиты 
мира с удовлетворением отметил развитие 
дружественных связей между советской 
общественностью и сторонниками мира за
рубежных стран.

I .  Г. Эренбург рассказал о своей недав
ней поездке в Йндию, подчеркнув тот глу
бокий интерес, который советские люди 
проявляют к  жизни и культуре великого 
народа Индии, вносящего важный вклад 
в дело мира.

Заместитель председателя Советского 
комитета защиты мира 3. А. Лебедева сде
лала сообщение о поездке советской деле
гации на организованную бельгийскими 
сторонниками мира 11— 12 февраля-с. г. 
встречу за ослабление международной на
пряженности и разоружение.

Передовой лесопункт
Центральный лесозаготовительный

пункт Лайского леспромхоза завершил вы
полнение задания первого квартала по вы
возке древесины.
. Сверх февральского задания вывезено 

2 тысячи кубометров леса. Коллективу 
лесопункта присуждено переходящее крас
ное знамя леспромхоза.

Рабочие пункта взяли обязательство до 
конца месяца дать сверх квартального .за
дания 10 тысяч кубометров древесины.

Приспособление д л и  двусторонней по гр узни  м ы с т о е
Приспособление для двусторонней по

грузки хлыстов в составы узкоколейной 
железной дороги применили лесозаготови
тели Ерасновского леспромхоза (Архан
гельская область). Трое рабочих за одну 
смену погружают около 220 кубометров

леса вместо 78 кубометров по норме. В 
качестве механического привода для под
нятия груза используется трелевочный 
трактор «КТ-12». Он может быть заменен 
также лебедкой.

(ТАСС).

Соревнование кин ом ехаников  *
Среди киномехаников Верхне-Кетского 

района широко развернулось соревнование 
за досрочное выполнение квартального за
дания.

По итогам работы киноустановок в фев
рале первое место присуждено кшостацио- 
нару районного Дома культуры (киноме
ханик тов. Хадже) и кинопередвижке се
ла Мохово (киномеханик тов. Ивашкин^ 
Нм вручены красные вымпелы «Лучшая 
киноустановка» и «Лучшая кинопередвиж
ка».

*
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УСПЕШНО ПРЕТВОРИМ В ЖИЗНЬ РЕШЕНИЯ XX СЪЕЗДА КПСС
Областное собрание партийного актива

I 13 марта состоялось областное собра- 
'  ние партийного актива. С докладом сб ито

гам XX съезда ЕПСС и задачах областной 
партийной организации выступил секре
тарь Томского обкома ЕПСС тов. Москвин.

—  XX съезд Еоммуниетической партии 
Советского Союза,— сказал докладчик, —  
является огромным историческим собы
тием в жизни нашего народа и всего про
грессивного человечества; он представляет 
собой важнейшую веху в истории партии, 
в истории героической борьбы советского 
народа за торжество коммунизма.

Съезд подвел итоги славных побед на
шей партии и наметил конкретную про
грамму дальнейшей борьбы советского на
рода за построение коммунистического об
щества, за упрочение мира во веем мире, 
за торжество великих идей марксизма-ле
нинизма.

Съезд явился демонстрацией торжества 
незыблемых принципов марксизма-ленп- 

тзма и, прежде всего, принципов кол-
лг'тивного руководства.И

Подробно изложив 'содержание матери а. 
лов съезда, тов. Москвин анализирует со
стояние работы промышленности, сель
ского хозяйства нашей области, состояние 
партийно-организационной, идеологической 
работы и говорит о задачах областной 
партийной организации.

Тов. Москвин отметил, что некоторые 
./<« 'мышленные предприятия области ра. 

щ М -ю т  неудовлетворительно, не выполня
ют установленных планов. Еще недоста
точно ведется борьба за технический про
гресс, за выявление и полное использова
ние внутренних резервов производства.

Некоторые леспромхозы комбината 
«Томлес» в текущем году улучшили свою 
работу, однако многие леспромхозы, в том 
числе Чаинский, Парасельский, Еаргасок- 
ский, Молчановский, продолжают работать 
плохо, не выполняют суточных графиков 
вывозки древесины.

На ряде предприятий лесной промыш
ленности рабочим не создают нормальных 
жилищно-бьгтовых условий, в результате 
чего имеет место большая текучесть ра
бочей силы.

Необходимо, отмечает тов. Москвин, 
улучшить руководство промышленными 
предприятиями. Надо в ближайшее время 
ликвидировать допущенное отставание 
в работе'лесозаготовительных предприя
тий.

Лесозаготовители области приняли со
циалистические обязательства досрочно, 
25 декабря выполнить годовой план лесо
заготовок и дать стране сверх плана не 
менее 120 тысяч кубометров леса. Пар
тийные организации должны усилить ор
ганизаторскую работу в коллективах лес
промхозов, чтобы .обеспечить досрочное 
выполнение принятых обязательств.

Тов. Москвин указывает на крупные 
недостатки в работе местной и коопера
тивной промышленности. Надо полнее ис
пользовать местные сырьевые ресурсы, 
производственные резервы предприятий 

I  местной и кооперативной промышленно- 
/ сти, улучшить качество выпускаемой 

продукции.
Важнейшая задача в области промыш

ленности состоит в том, чтобы за счет 
всемерного улучшения организации труда, 
использования внутрипроизводственных 
ресурсен, дальнейшего технического про
гресса обеспечить досрочное выполнение и 
перевыполнение установленного съездом 
задания по росту производительности тру
да каждым предприятием, цехом,- каждым 
рабочим. Надо усилить борьбу за сниже
ние себестоимости продукции.

В нашей области Строительство яв
ляется наиболее отстающим участком. Не
обходимо коренным образом улучшить ра
боту строительных организаций.

Тов. Москвин подробно останавливается 
на задачах в области сельского хозяйства. 
Многие колхозы области располагают все
ми возможностями, чтобы задания шестого 
пятилетнего плана выполнить в 2 —  3 
года. Необходимо провести большую работу 
по уточнению и пересмотру принятых ра- 

планов с тем, чтобы обеспечить до- 
Vife-'Hoe выполнение заданий шестой пя
тилетки по производству сельскохозяй

с тв е н н ы х  продуктов.
Чтобы увеличить производство зерна, 

льна-долгунца, картофеля, овощей и про
дуктов животноводства, нужно энергичнее 
бороться за внедрение всего нового, пере
дового, высокопроизводительно использо
вать технику, улучшить организацию тру- 
jja в колхозах и МТС. Нужно в широких 
(размерах применять ежемесячное аванси
рование колхозников, как важный стимул 
повышения производительности труда в 
колхозах. Надо упорядочить дополнитель
ную оплату труда в колхозах.

Огромное значение для развития ини
циативы колхозников, для организацион
но-хозяйственного укрепления колхозов 
имеют принятые недавно постановления 
Центрального Еомитета ЕПСС и Совета 
Министров СССР «Об Уставе сельскохо
зяйственной артели и дальнейшем разви
тии инициативы колхозников в организа
ции колхозного производства и управле
нии деламп артели» и «О ежемесячном 
авансировании колхозников и дополни
тельной оплате труда в колхозах».

Тов. Москвин подробно говорит о недо
статках в работе машинно-тракторных 
станций. Имеющаяся в МТС техника ис
пользуется еще неудовлетворительно, вы
сока себестоимость выполненных работ и 
сельскохозяйственной продукции, • получае
мой в порядке натуральной оплаты. Необ
ходимо улучшить работу МТС, обеспе
чить в 1956 году выполнение договор
ных обязательств в установленные сро
ки с высоким качествам работ, улуч
шить использование техники. Надо обес
печить комплексную механизацию работ в 
полеводстве и животноводстве, покончить 
с расточительством, экономно расходовать 
денежные средства, беречь машины, го
рючее, запасные части, материалы, сни
зить себестоимость выполняемых работ и

сельскохозяйственной продукции, полу
чаемой в порядке натуральной оплаты.

Партийные организации должны прило
жить все усилия, чтобы каждая МТС, 
каждый колхоз образцово подготовился к  
весеннему севу. Нужно обратить особое 
внимание на то, чтобы во всех колхозах 
благополучно завершить зимовку скота.

Значительное место в докладе тов. Мос
квин уделил вопросам материального об
служивания и удовлетворения культурных 
запросов трудящихся. Необходимо реши
тельно улучшить работу торговых органи
заций, предприятий общественного пита
ния, коммунальных предприятий. Надо во 
что бы то ни стало выполнить план стро
ительства жилых домов, коммунальных 
предприятий, школ, детских яслей, дет
ских садов. Нужно улучшить учебно-вос
питательную работу в школах, принять 
меры к  всемерному развитию политехни
ческого обучения в школах, укрепить 
связь школы с жизнью.

Далее тов. Москвин говорит о задачах 
учебных заведений, ученых города Том
с к у __
f Докладчик отметил, что вузы Томска 
выпустили большое количество специали
стов для различных отраслей народного 
хозяйства. Но подготовка кадров в вузах 
еще страдает серьезными недостатками, 
выпускникам вузов мало дается практиче
ских навыков, знаний конкретной эконо
мики и передового опыта производства.

Требуется значительно улучшить по
становку научной работы в вузах, напра
вить усилия ученых на разработку науч
ных проблем, имеющих важнейшее народ
нохозяйственное значение, укрепить 
связь ученых с производством.

В докладе подробно освещены вопросы 
работы местных Советов депутатов трудя
щихся. Необходимо строго следить, чтобы 
не было отступлений от норм и положе
ний, предусмотренных Советской Еонсти- 
туцией, соблюдать принципы советского 
демократизма.

Надо повысить роль местных Советов в 
борьбе за решение хозяйственно-политиче
ских задач.

Тов. Москвин указывает на недостатки 
в работе партийных организаций. В не
которых парторганизациях обособляют 
партийную работу от хозяйственной. В 
Парбигском, Путинском, Зырянском, Ва- 
сюгансвом и ряде других районов район
ные работники все еще неконкретно за
нимаются каждым колхозом, глубоко не 
вникают в экономику колхозов.

Необходимо улучшать работу партийных 
органов, решительно устранять формализм 
в их деятельности; поставить дело так, 
чтобы каждый партийный работник изу
чал технику и экономику предприятий, 
колхозов и МТС, постоянно вел в массах 
организаторскую работу.

Необходимо улучшить руководство 
профсоюзными, комсомольскими и другими 
массовыми организациями трудящихся.

Говоря об идеологической работе, тов. 
Москвин подчеркнул, что главный недо
статок идеологической работы в настоящее 
время состоит в том, что она в значитель
ной мере оторвана от практики коммуни
стического строительства, носит отвлечен
ный просветительский характер. Партий
ные организации обязаны преодолеть от
рыв партийной пропаганды от жизни, 
направить ее на решение практических 
задач. Экономическое образование должно 
быть поставлено в центр внимания нашей 
пропаганды. Неотложная задача партий
ных организаций —  глубоко разъяснить 
трудящимся исторические ’ решения XX 
съезда ЕПСС.

В партийных организациях нужно ор
ганизовать глубокое изучение материалов 
XX съезда партии. Это изучение должно 
сопровождаться улучшением практической 
деятельности, подъемом творческой ини
циативы масе.

В заключение тов. Москвин отметил, 
что трудящиеся Томской области, как п 
весь советский народ, с единодушным одо- 
брением, огромным подъемом политиче
ской и трудовой активности встретили 
исторические решения XX съезда КПСС.

Нет сомнения, указывает тов. Москвин, 
что областная партийная организация 
еще теснее сплотится вокруг ленинского 
Центрального Комитета нашей партии, 
мобилизует трудящиеся массы на выпол
нение исторических решений XX съезда 
КПСС.

?

Все выступавшие в прениях горячо 
одобряли исторические решения XX съез
да партии, предложения и выводы, со
держащиеся в отчетном докладе ЦЕ 
КПСС, политическую линию и практиче
скую деятельность Центрального Еомите
та партии. Участники собрания партий
ного актива отмечали, что деятельность 
ЦЕ ЕПСС за последние годы служит об
разцом коллективного руководства, опира
ющегося на гранитную основу марксиз
ма-ленинизма, единодушно одобряли меры, 
принятые ЦЕ КПСС по преодолению куль
та личности, распространение которого 
умаляло роль партии и народных масс, 
принижало роль коллективного руководст
ва в партии и нередко приводило в серь
езным упущениям в работе. Они заявляли 
о том, что трудящиеся нашей области с 
огромным воодушевлением восприняли ре
шения XX съезда ЕПСС и полны решимо
сти вместе со всем советским народом ус
пешно выподиитд. намеченную партией 
грандиозную программу коммунистическо
го строительства. Как отмечалось на соб
рании партийного актива, огромные зада
чи, поставленные партией в шестой пя
тилетке, требуют дальнейшего повышения 
творческой активности и инициативы 
трудящихся, всемерного улучшения пар
тийно-политической и партийно-организа
ционной работы, строгого соблюдения ле
нинских принципов и норм партийной 
жизни.

Выступивший первым в прениях сек
ретарь Парбигского райкома КПСС тов. 
Родиков сказал, что исторические реше
ния XX съезда партии открывают наше
му народу ясные перспективы дальней
шего движения вперед, укрепляют у со
ветских людей чувство непоколебимой 
уверенности в победе великого дела ком
мунизма. Тов. Родиков заявил, что трудя
щиеся Парбигского района под руководст
вом районной партийной организации при
ложат все силы, чтобы успешно решить 
задачи, стоящие перед ними в новой пя
тилетке.

Колхозники и механизаторы, специали
сты сельского хозяйства борются за то, 
чтобы в этом году получить урожай зер
новых по 14 —  16 центнеров с гектара, 
т. е. увеличить по сравнению с прошлым 
годом на 5 — 6 центнеров. В районе пол
ностью отремонтирован тракторный парк. 
Район располагает всеми возможностями, 
чтобы провести весенний сев в 10 рабо
чих дней.

Однако, как отметил тов. Родиков, в 
подготовке к  севу есть серьезные недо
статки. Некоторые колхозы не имеют до
статочного количества высококачествен
ного семенного материала, так как се
менное хозяйство находится во многих 
колхозах в неудовлетворительном состоя
нии. Райком ЕПСС и райисполком при
нимают 1 меры, чтобы навести порядок в 
семенном хозяйстве.

Важные задачи перед районом стоят в 
области животноводства. Чтобы успешно 
решить эти задачи, надо укрепить кор
мовую базу, устранить серьезные недо
статки в организации племенного дела.

Секретарь Кривошеинского райкома 
ЕПСС тов. Агашев в своем выступлении 
говорил о том, что XX съезд КПСС вой
дет в историю нашей партии, как важ
ная веха на пути к  коммунизму.

Тов. Агашев заявляет, что Еривошеин- 
ская районная партийная организация и 
трудящиеся Еривошеинского района пол-, 
ностыо одобряют решения съезда, полити
ку  и практическую деятельность ЦЕ ЕПСС 
и настойчиво борются за выполнение за
дач, поставленных партией. В 1955 году 
в районе увеличилось производство зерна, 
повысились доходы колхозов. Лесная и 
рыбная промышленность района перевы. 
полнила план 1955 года. Лесозаготовители 
обязались досрочно выполнить план теку
щего года и дать большое количество 
леса сверх плана. Еолхозники района ре
шили выполнить задания пятилетки по 
важнейшим видам сельскохозяйственной 
продукции в течение ближайших двух 
лет, а по производству льноволокна —  в 
этом году. Весенний сев памечено прове
сти на высоком агротехническом уровне в 
течение 10— 12 рабочих дней.

Тов. Агашев отметил недостатки в ра
боте райкома КПСС по руководству про
мышленностью и сельским хозяйством. В 
районе неудовлетворительно выполняются 
зимние агротехнические мероприятия, 
очень мало вывезено удобрений, не все 
колхозы обеспечены семенами картофеля. 
Руководители МТС слабо организуют рабо
ту в колхозах, не вникают глубоко в их 
экономику, не ведут настойчивой борьбы 
за снижение себестоимости сельскохозяй
ственной продукции. Слабо ведется работа 
по механизации трудоемких работ на фер
мах, по электрификации колхозов. Тов. 
Агашев вносит предложение построить 
межколхозную электростанцию на реке 
Шегарка и просит обком партии оказать 
в этом помощь.

Тов. Агашев указывает, что организа
торская и массово-политическая работа в 
ряде парторганизаций ведется на низком 
уровне, в отрыве от хозяйственных задач 
и поэтому не приносит должных резуль
татов. Этот недостаток надо решительно 
устранить.

—  XX съезд I ЕПСС продемонстрировал 
великое единство рядов нашей партии, 
разработал грандиозную программу даль
нейшей борьбы за коммунизм, -— заявил 
в своем выступлении управляющий ком
бинатом «Томлес» тов. Асланов.—  Реше
ния XX съезда партии вдохновляют со
ветских людей на самоотверженный труд, 
на борьбу за выполнение и перевыполне
ние задач шестой-пятилетки.

Лесозаготовители комбината «Томлес» 
взяли обязательство завершить выполне
ние годового плана к  25 декабря и дать 
120 тысяч кубометров сверхплановой дре
весины. Однако некоторые руководители 
леспромхозов не принимают достаточных 
мер, чтобы обеспечить успешное выполне
ние принятых обязательств. Надо Улуч
шить руководство предприятиями, на
стойчиво внедрять новую технику-, уси
лить борьбу за технический прогресс в 
леоной промышленности, обеспечить вы
полнение планов- не только в количест. 
венном выражении, но и по сортиментам.

Важная задача лесозаготовителей —  
перейти на круглогодовую работу с по
стоянными кадрами рабочих. Для этого 
надо усилить жилищное и культурно- 
бытовое строительство в леспромхозах. 
Однако созданию надлежащих культур
но-бытовых условий для рабочих в ряде 
леспромхозов еще не уделяется достаточ
ного внимания, иногда еще имеют место 
факты формально-бюрократического отно
шения к  нуждам рабочих. Тов. Асланов 
указывает, что райкомы партии и райис
полкомы должны повысить требователь
ность к  руководителям лесных предприя
тий в деле создания для рабочих необхо
димых культурно-бытовых условий. 1

Тов. Асланов подверг критике Кожев- 
никовскйй, Александровский и Нарбиг- 
ский райкомы партии и райисполкомы за 
невыполнение в этих районах заданий 
по направлению в леспромхозы сезонной 
рабочей силы.

В заключение тов. Асланов заверил 
участников собрания партийного актива,

I что воодушевленные решениями съезда,
; томские лесозаготовители приложат все 
силы, чтобы успешно решить стоящие 

■ перед ними задачи.

Профессор Томского госуниверситета 
тов. Кессених в евоем выступлении отме
тил, что XX съезд партии уделил боль
шое внимание вопросам технического 
прогресса, наставил задачи огромной 
важности перед советской наукой. Важ
ное место в обеспечении технического 
прогресса принадлежит физике. Тов. Еес- 
сених говорит, что томским ученым- 
фпзикам надо укреплять связь с про
мышленностью. Физикам нельзя ограни
чиваться только повседневным обслужива
нием текущих нужд производства, а, глу
боко вникая в производство, надо про
кладывать новые пути технического про
гресса. В стенах Томского госуниверсите
та и его физико-технического института 
растет замечательная научная молодежь, 
смело берущаяся за решение трудных за
дач науки и техники. Однако силы моло
дых ученых используются далеко не пол
ностью. Слабо привлекается к  решению 
вопросов технического прогресса студен
ческая молодежь. Допускаются недостатки 
в планировании научной работы. Томские 
физики, указывает тов. Еессених, не дали 
за последние годы науке принципиально 
новых открытий.

XX съезд КПСС, говорит в заключение 
тов. Еессених, требует коренным образом 
перестроить работу научных учреждений, 
максимально приблизив ее в нуждам и 
запросам народного хозяйства. Томские 
ученые должны сделать все, чтобы вы
полнить эти указания.

—  Трудящиеся Молчановекого района 
' е большой радостью и воодушевлением 
воспринят величественную программу 
созидательных работ на шестое пятиле
тие, намеченную XX съездом партии, —  
сказал в своем выступлении председа
тель Колхоза «Красный Октябрь», Молча- 
новского района, тов. Прокопчук.

Тов. Прокопчук сделал ряд критиче
ских замечаний в адрес Молчановекого 
райкома КПСС. Он указал на то, что 
райкому партии надо больше уделять 
внимания отстающим колхозам, прибли
зить работу аппарата райкома к колхо
зам и МТС. Часть работников райкома 
партии попрежнему отсиживается в сте
нах кабинетов, работает вхолостую. На
до улучшить работу инструкторских 
групп райкома партии по зонам МТС, за
менить безиндциативных работников де
ловыми людьми, способными организато
рами, продолжать работу по укреплению 
колхозных кадров, наладить учебу пред
седателей колхозов.

Тов. Прокопчук говорит о необходимо
сти поднять культурно-просветительную 
работу на селе, усилить подготовку кад
ров культпросветработников для деревни. 
Он указал также на недостатки в орга
низации торговли на селе. Дефицитные" 
товары зачастую продаются в райцентре, 
а в деревню не завозятся.

Председатель облсовпрофа тов. Шеля- 
коз отметил, что но значимости рассмот
ренных вопросов и принятых решений 
а !  съезд EiiCC войдет в историю комму
нистического движения, как одно из вы- 
дающихся событии. На решения съезда 
партии трудящиеся отвечают конкрет
ными делами. Еще более повышается 
творческая активность советских людей. 
Мы полностью одобряем деятельность ЦК 
ЕНОС но ликвидации культа личности и 
его последствий, горячо поддерживаем ме
ры, принимаемые партией по дальнейше
му развитию советской демократии, но 
строгому соблюдению социалистической 
законности.

Тов, Шеляков поднимает вопрос о не
обходимости строгого соблюдения трудо
вого законодательства на предприятиях 
области, постоянного улучшения условий 
труда рабочих. Он указывает, что многие 
профсоюзные организации ста5ш боль
ше уделять внимания этим вопросам. Од
нако ряд профорганизаций до сих пор 
примиренчески относится к  тем руководи
телям предприятий, которые допускают 
нарушения законодательства о труде, не 
проявляют достаточной заботы о созда
нии необходимых условий рабочим для 

высокопроизводительной работы. Надо, 
говорит он, повысить требовательность 
профсоюзных организаций в руководи
телям предприятий за строгое соблюде
ние трудового законодательства. Партий
ные организации должны оказывать 
профсоюзам постоянную поддержку в 
этом деле.

Ряд руководителей предприятий, как 
отметил тов. Шеляков, не знает трудового 
законодательства, но никто их этому не 
учит. За последнее время на некоторых 
предприятиях ослаблена борьба с нару
шителями трудовой дисциплины. Надо, го
ворит тов. Шеляков, привлекать в ответ
ственности не только прогульщиков, но и 
тех, кто им покровительствует.

—  Решения XX съезда ЕПСС, —  гово
рит секретарь Чаинского райкома КПСС 
тов. Козлов,— с огромным воодушевлением 
восприняли трудящиеся нашего райо
на. На предприятиях, в колхозах и МТС 
трудящиеся изыскивают новые возможно
сти, новые резервы, чтобы досрочно вы
полнить задания шестой пятилетки.

Ряд колхозов района, отметил тов. Коз
лов, задания шестой пятилетки может вы
полнить за 2 —  3 года. Расчеты показы
вают, что уже в 1958 году в районе мо
жет быть произведено мяса в 2 раза боль
ше по сравнению с 1955 годом. В 1958 
году может быть произведено молока на 
90 процентов больше, чем в 1955 году.

Нам нужно, отметил далее тов. Еозлов, 
резко улучшить руководство сельским хо
зяйством. В руководстве колхозами со сто
роны райкома ЕПСС и райисполкома еще 
мало конкретности, оперативности. Не 
случайно поэтому в районе есть колхозы, 
которые при одинаковых условиях имеют 
различные результаты хозяйственной дея
тельности.

Необходимо глубже анализировать эко
номические доказатели колхозов и МТС. В

колхозах еще велики затраты труда на 
единицу продукции, много еще бесхозяй
ственности, расточительности. Сейчас рай
ком ЕПСС, первичные партийные органи
зации колхозов и МТС принимают меры к 
сокращению затрат на производство еди
ницы продукции.

Тов. Еозлов указал на необходимость 
своевременного снабжения МТС отдален
ных районов запасными частями, горю
чим и смазочными материалами, так как 
завоз запасных частей, горючего и смазоч
ных материалов зимой очень дорого обхо
дится МТС.

Нужно, отмечает затем тов. Еозлов, у к 
реплять подготовленными кадрами- район
ные организации за счет посылки на ра
боту в районы работников из областных 
организаций.

Тов. Осипов, инструктор сельскохозяй
ственного отдела ЦЕ ЕПСС по РСФСР, от
метил, что колхозы Томской области рас
полагают всеми возможностями для до
срочного выполнения заданий новой пя
тилетки. Но эти возможноти в ряде кол
хозов плохо используются. Медленно идет 
работа по изысканию в колхозах дополни
тельных резервов для увеличения произ
водства продуктов. Не принимается до
статочных мер к  внедрению разового опо
роса свиноматок. Некоторые руководители 
колхозов намерены повысить продуктив
ность коров т-рлько за счет усиленного 
кормления их концентратами, но мало за
ботятся об улучшении содержания и ухо
да за скотом.

В ряде районов, указывает тов. Осипов, 
например, в Бакчарсвом, Еожевниковеком, 
Чаинсвом и других, запланировано на 
1956 год незначительное увеличение про
изводства некоторых продуктов животно
водства. А удой молока некоторые колхо
зы запланировали на 1956 год меньше, 
чем было достигнуто в 1955 году. Такие 
планы вредны для дела, создают обстанов. 
ву самоуспокоенности и благодушия.

Тов. Осипов указал на необходимость 
уделить особое внимание подготовке к 
посеву кукурузы. Необходимо учесть 
ошибки прошлого года, обобщить положи
тельный опыт, подготовить кадры к  воз
делыванию кукурузы й обеспечить значи
тельное повышение урожайности этой 
ценной культуры.

Главный инженер строительного треста 
«Томскстрой» тов. Тимофеев рассказал о 
плане работ, который предстоит выпол
нить тресту в новом пятилетия. Для того, 
чтобы справиться с заданием, необходимо 
обеспечить механизацию всех строитель
ных работ, вести строительство индустри
альными методами. Оратор подвергает рез
кой критике практику планирования стро
ительства. По плану на 1956 год намече
но приступить в г. Томске к  строительст
ву большого количества объектов. Таким 
образом, распыляются ресурсы, техника, 
затрудняется организация работ, снижает
ся качество строительства. Еще хуже 
обстоит, дело с планированием стро
ительства в районах области. Трест, как 
правило, узнает об объеме строительства 
в районах на год лишь в январе. Это ме
шает заранее подготовиться к  строитель
ству.

Тов. Тимофеев критикует областной от
дел промышленности строительных мате
риалов и его начальника тов. Грохотова 
за то, что он не принимает должных мер 
к обеспечению строек местными строи
тельными материалами. В области мало 
добывается извести, не хватает гравия, 
песка, камня. Нехватка строительных ма
териалов тормозит работу. /

Обком ЕПСС и облисполком, говорит 
тов. Тимофеев, должны больше внимания 
уделять работе строительных организаций.

Тов. Маковенко, заместитель председа
теля облисполкома, посвятил свое вы
ступление вопросам культурного обслужи
вания трудящихся. Он отметил, что в об
ласти есть немало таких сел и поселков, 
где очень редко демонстрируются кино
фильмы, редко читаются лекции п докла
ды. В ряде районов не принимают мер к  
усилению темпов строительства клубов.

Медленно идет в ■ отдельных районах 
строительство школ и мастерских при 
школах для организации политехнического 
обучения. Многие первичные партийные 
организации, местные Советы не оказыва
ют должной помощи органам народного 
образования в решении задач политехни
зации обучения в школах.

Тов. Маковенко указал на необходи
мость улучшения воспитательной работы 
в детских домах, расширения детских 
яслей и детских садов в колхозах и на 
предприятиях.

Председатель областной комиссии пар
тийного контроля тов. Козырев указал, 
что в некоторых партийных организациях 
слабо ведется воспитательная работа среди 
членов партии по укреплению пар
тийной и государственной дисциплины. 
Безусловно, партийные организации 
должны строго наказывать тех коммуни
стов, которые формально относятся к вы
полнению решений вышестоящих партий
ных органов, допускают нарушения пар
тийной и государственной дисциплины. 
Но этого недостаточно. Нужно, чтобы 
партийные организации усилили воспита
ние коммунистов, во-время замечали 
ошибки и предупреждали их.

Тов. Козырев критикует Асиновский и 
Томский райкомы ЕПСС за неудовлетвори
тельную постановку воспитательной рабо
ты среди коммунистов, за недостатки в 
подборе, расстановке и воспитании кадров.

В резолюции, принятой на собрании, 
единодушно одобрены решения XX съезда 
ЕПСС, намечены практические задачи по 
претворению этих решений в жизнь. Соб
рание продемонстрировало сплоченность 
областной партийной организации вокруг 
ленинского Центрального Комитета ЕПСС.

Участники собрания исполнили партий
ный гимн «Интернационал».

Зимняя областная 
спартакиада

Закончились 
соревнования 
по конькам

12 марта закончились соревнования 
по конйкобежному спорту среди мужчин 
з зачет зимней областной спартакиады.

Борьба за звание абсолютного чем
пиона области была напряженной. 55 
участников оспаривали это почетное зва
ние. Несмотря на сильный ветер и не
большой снегопад, ухудшившие условия 
соревнований, были показаны неплохие 
результаты.

Как и следовало ожидать, победите
лем на дистанциях 1.500 и 10.000 мет
ров оказался сильнейший конькобежец 
области — инженер С. Юринский. Он 
прошел 1 .5 0 0  метров за 2 минуты
2 9 ,8  секунды и 1 0 .0 0 0  метров —  за 
18 минут 3 6 ,8  секунды. Второе место 
занял Ю. Тюменцев, показавший соот
ветственно время 2 минуты 3 2 ,3  секун
ды и 19  минут 2 1 ,3  секунды. Третье 
место в беге на 1 .5 0 0  метров занял 
И. Ю зубкин, прошедший дистанцию за 
2 минуты 3 3 ,6  секунды. Молодой 
конькобежец Андреев занял третье ме
сто в беге на 1 0 .0 0 0  метров, пройдя 
дистанцию за 19  минут 5 1 ,5  секунды.

В итоге двухдневной борьбы звание 
абсолютного чемпиона по сумме очков 
большого многоборья завоевал С. Юрин
ский (208,353 очка). На втором месте 
Ю. Тюменцев (212,911 очка) и на треть
ем — И. Ю зубкин (2 1 7 , 2 6 0  очка).

По окончании забегов на 10.000 мет
ров победители по сумме очков большо
го многоборья были награждены приза
ми и дипломами областного комитета по 
физической культуре и спорту.

Призом и дипломом первой степени с 
присвоением звания чемпиона области 
награжден С. Юринский. Призом и дип
ломом 2-й степени — Ю. Тюменцев. 
И. Ю зубкин награжден призом и дип
ломом третьей степени. В заключение 
соревнования чемпион области С. Юрин
ский совершает круг почета по ледяной 
дорожке, а затем опускает флаг сорев
нования.

В розыгрыше командного первенства 
среди вузовских коллективов первое ме
сто заняла команда педагогического ин
ститута (тренер команды студент фа
культета физического воспитания
В. Мархальчук). На втором месте — 
команда политехнического института, на 
третьем — команда университета.

Во 2-й группе первое место заняла 
команда общества «Буревестник», в со
ставе которой выступали чемпионы об
ласти 3. Башкирова и С. Юринский.

В ходе соревнования 3. Башкировой 
установлены рекорды области в беге на
1.500 и 3.000 метров, Л. Фаломкиной 
улучшены рекорды катка в беге на 500 
метров.

Необходимо отметить отсутствие нор
мальных условий для работы судейского 
аппарата. Связь была налажена неудов
летворительно, отсутствовала мало-маль
ски приличйая судебная будка.

А. КРАМ ЕР, 
главный судья соревнований по 

конькам.

Соревнования 
по слалому 

и двоеборью
На спартакиаде состоялись соревнова

ния слаломистов мужчин и женщин. По 
сумме двух попыток лучший результат 
по слалому показал среди мужчин пред
ставитель спортивного общества «Спар
так» Карташов (1 минута 7 ,2  секун
ды). Второе место занял спортсмен по
литехнического института Соколов 
(1 минута 7 ,8  секунды). На третьем 
месте представитель пединститута Осад- 
чий (1 минута 1 7 ,8  секунды).

Среди женщин первое место принад
лежит Лебедевой, спортсменке электро
механического института инженеров же
лезнодорожного транспорта (1 минута
3 4 ,8  секунды). На втором месте пред
ставительница медицинского института 
Ермилова (1 минута 3 6 ,4  секунды), на 
третье место вышла спортсменка ДСО 
«Буревестник» Линкевич (1 минута
3 7 ,3  секунды).

Прошли состязания между двоебор
цами. По сумме очков в соревнованиях 
по двоеборью первенство завоевал 
спортсмен педагогического института 
Усков, набравший 4 2 5 ,5  очка. На вто
рое место вышел представитель спор
тивного общества «Буревестник» Дени
сов (4 2 4  очка), на третье — Андреев 
(политехнический институт), набравший
4 1 4 ,9  очка.

В последний день лыжникам пред
стояло пройти 30  километров для 
мужчин и 15 километров для женщин. 
Несмотря на ветреную погоду, на
строение у всех участников было бод
рое.

Среди мужчин в гонках на 3 0  кило
метров лучшее время показал мастер ' 
спорта В. Толмачев (университет), его 
время — 1 час 41 минута 5 7 секунд. 
Второе место занял лыжник г. Колпа- 
шево Панов (1 час 43  минуты 5 4  се
кунды). На третьем месте — спортсмен 
медицинского института Красильников 
(1 час 46  минут 46  секунд).

В гонках на 15 километров среди 
женщин первенство завоевала лыжница 
медицинского института Толмачева, по
казавшая время 42 минуты 5 секунд, 
второе место заняла представительница 
спортивного общества «Торпедо-2» Бо
рина (44  минуты 4 секунды) и третье 
место — Позднякова (4 4  минуты 6 се
кунд) — педагогический институт.

По сумме очков победителями в со
ревнованиях в первой группе вышли 
спортсмены педагогического института, 
набравшие 30  очков. Второе место за
воевали спортсмены политехнического 
института — 31 очко, на третьем месте 
спортсмены медицинского института, на: 
бравшие 3 3  очка.

По второй группе первенство завое
вали колпашевцы, набрав 4 2 ,5  очка, 
на второе место вышли спортсмены 
ДСО «Торпедо-2» — 6 1 ,5  очка, на 
третье место— команда ДСО «Буревест
ник» — 6 2 ,5  очка.

После окончания соревнований побе
дителям были вручены дипломы и цен
ные подарки.

В. А С А Б И Н .
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I V  СЕССИ Я ТОМ СКОГО О Б Л А С ТН О ГО  С О ВЕ ТА Д Е П У ТА ТО В  ТРУ ДЯ Щ И ХСЯ
U  марта состоялась IY сессия Томско

го областного Совета депутатов трудящих
ся.

Перед началом работы сессии председа
тель облисполкома тов. Васильев сообщил 
депутатам о безвременной кончине выдаю
щегося деятеля международного коммуни
стического и рабочего движения, велико
го сьша польского народа, Первого секре
таря Центрального Комитета Польской 
Объединенной Рабочей партии Болеслава 
Берута.

Депутаты почтили память Болеслава 
Берута вставанием.

Председателем сессии избирается 
Н. М. Лысанов —  депутат от Сергеевско
го избирательного округа, секретарем сес
сии —  Л. К. Куркина —  депутат от 
Томского городского избирательного окру
га № 6.

Принимается следующая повестка дня:
1. Народнохозяйственный план по ме

стному хозяйству

1956 год. (Докладчик —  председатель 
облплана тов. Белоглазов).

2. Об исполнении бюджета области за 
1955 год и утверждение бюджета на 1956 

] год. (Докладчик —  заведующий област
н ы м  финансовым отделом тов. Ларин. Со
доклад заместителя председателя бюджет
ной комиссии областного Совета тов. Лы- 
санова).

Сессия решает обсудить оба вопроса
Томской области на вместе.

Народнохозяйственный план по местному хозяйству 
Томской области на 1956 год

Докладчик, председатель облплана тов. 
Белоглазов, говорит о том, что трудя
щиеся Томской области, как и все совет
ские люди, с огромным воодушевлением 
встретили решения XX съезда КПСС, на
правленные на дальнейший подъем эконо
мики, науки, культуры Родины, благосо
стояния советского народа. Они полны ре
шимости вместе со всем советским наро
дом настойчиво бороться за успешное пре
творение их в жизнь.

Общий объем валовой продукции по 
промышленности местного подчинения на 
1956 год в новых оптовых ценах составит
555,1 миллиона рублей, что на 8,9 про
цента больше фактического выпуска про
дукции в 1955 году. Удельный вес про
дукции, изготовляемой из местного сырья, 
составит по предприятиям местной про
мышленности и промысловой кооперации 
до 40 процентов и по районной пищевой 
промышленности —  до 30 процентов от 
общего объема выпускаемой продукции. В 
1956 году будет освоено производство бо
лее 50 новых изделий. На развитие мест
ной и кооперативной промышленности об
ласти предусмотрен планом 21 миллион 
рублей. Это даст возможность построить и 
ввести в действие ряд промышленных 
предприятий и цехов. Будут приняты ме
ры и к  увеличению производства продук
ции на существующих производственных 
площадях за счет лучшего использования 
техники, улучшения технологии, повыше
ния производительности труда.

Планом предусматривается снижение се
бестоимости продукции в 1956 году на 
предприятиях местной промышленности 
на 5,7 процента, топливной промышлен
ности —  на 4,5 процента, промышленно
сти строительных материалов —  на 11 
процентов и промкооперации —  на 6 про
центов.

Говоря о плане развития сельского хо
зяйства области в 1956 году, тов. Бело
глазов подчеркивает, что он составлен на 
основе планов, разработанных в колхозах 
при участии МТС и рассмотренных испол
комами районных Советов. Исключительно

большую роль в планировании развития 
земледелия и животноводства сыграло по
становление ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР от 9 марта 1955 года «Об измене
нии практики планирования сельского хо
зяйствам.

Тов. Белоглазов говорит о том, что мно
гие колхозы предусматривают выполнить 
задания пятилетки по производству сель
скохозяйственной продукции значительно 
раньше, чем в 1960 году.

Народнохозяйственным планом области 
ставится задача резкого повышения вало
вых сборов зерна, сокращения потерь зер
на при уборке и хранении, дальнейшего 
расширения посевов зерновых культур на 
новых землях, расширения посевов и сбо
ров кукурузы, как главного резерва 
увеличения производства зернофуражного 
и силосного корма, намечается поднятие 
продуктивности животноводства и увели
чение выхода продукции на 100 гектаров 
земельных угодий с минимальными затра
тами труда и средств на производство 
каждого центнера продукции.

В 1956 году увеличатся по сравнению 
с 1955 годом посевные площади всех 
сельскохозяйственных культур на 22,6 
тысячи гектаров; посевная площадь под 
льном-долгунцом увеличится на 2.160 
гектаров, под картофелем —  на 3,4 ты
сячи гектаров. Посевы кукурузы наме
чается довести в 1956 году до 25 тысяч 
гектаров.

Валовой сбор зерна в области в 1956 
году в результате повышения урожайно
сти и расширения посевных площадей 
увеличится, по сравнению с фактическим 
сбором в 1955 году, на 34,2 процента. 
В i 956 году значительно вырастет сбор 
картофеля и овощей, льна-долгуниа.

В 1956 году по сравнению с 1955 го
дом в колхозах значительно увеличится 
производство мяса и молока. Удельный 
вес свинины в общем объеме производства 
мяса в колхозах области в 1956 году со
ставит 51 процент.

Увеличат производство мяса подсобные 
хозяйства области и Томский молочно

овощной совхоз.
В подъеме сельского хозяйства большую 

роль играют МТС. Объем тракторных ра
бот в 1956 году по сравнению с 1955 го
дом увеличится на 160 тысяч гектаров. В 
соответствии с этим нагрузка на условный 
трактор установлена 574 гектара. В колхо
зах области на 90— 95 процентов будут 
механизированы в текущем году основные 
трудоемкие работы в полеводстве, возра
стет объем работ по механизации трудоем
ких процессов в животноводстве.

Значительные работы будут проделаны 
в 1956 году по электрификации колхозов. 
В план подрядных работ конторы «Сель- 
электро» включено строительство электро
станций в 30 колхозах.

Общий объем капиталовложений в жи
лищное и коммунальное хозяйство области 
в 1956 году определен в размере 12 мил
лионов рублей.

Значительное внимание уделяется в на
роднохозяйственном плане области даль
нейшему развитию торговли, здравоохра
нения, культуры и народного образова
ния. Намечаются строительство и расши
рение медицинских учреждений, строи
тельство новых школ и культпросветуч- 
реждений, детских яслей и детских са
дов.

Общий объем капитального строитель
ства по местному хозяйству области в 
1956 году составит более 43 миллионов 
рублей. Это требует улучшения работы 
всех строительных организаций.

Для того, чтобы народнохозяйственный 
план 1956 года —  первого года шестой 
пятилетки— был успешно выполнен, необ
ходимо улучшить руководство хозяйством 
как со стороны облисполкома, его отделов 
и управлений, так и со стороны исполко
мов районных Поветов, руководителей 
предприятий, МТС и колхозов, организа
ций и учреждений.

Надо возглавить трудовой подъем, вы
званный у трудящихся решениями XX 
съезда КПСС, мобилизовать все силы 
па досрочное выполнение плана 1956 го
да —- первого года шестой пятилетки.

Об исполнении бюджета Томской области за 1955 год
и о бюджете на 1956 год

—  Бюджет области, —  говорит док
ладчик, заведующий областным финансо
вым1 отделом тов. Ларин, —  в 1955 году 
выполнен по доходам на 101,3 процента 
и по расходам на 101,9 процента.

Проект бюджета на 1956 год, состав
ленный в соответствии с народнохозяйст
венным планом области, вносится на рас
смотрение и утверждение областного Сове
та депутатов трудящихся по доходам и 
расходам в сумме 326.339 тысяч рублей, 
с ростом против фактического исполнения 
в 1955 году на 10,4 процента.

Особенностью бюджета области на 1956 
год является повышение удельного веса 
местных доходов. Это возлагает исклю.чи- 
тельяо большую ответственность на фи
нансовые органы за решительное повыше, 
нле качества экономической и оператив
но-контрольной работы и на руководите
лей отраслевых отделов и управлений 
облисполкома и подведомственных им ор
ганизаций и предприятий за коренное 
улучшение финансово-хозяйственной дея
тельности. Только предприятия местной, 
топливной промышленности, промышлен
ности строительных материалов и продо
вольственных товаров должны внести в 
бюджет отчислений от прибылей в сумме 
14.238 тысяч рублей.

Между тем, в истекшем 1955 году мно
гие предприятия этих отраслей промыш
ленности работали неудовлетворительно, 
не использовали до конца имеющиеся ре
зервы, не выполнили производственных 
планов, заданий по повышению произво
дительности труда и снижению себестои
мости продукции.

Серьезные недостатки имелись в работе 
предприятий торговли и общественного 
питания. План товарооборота в 1955 году 
по государственной торговле выполнен на 
98 процентов. Не выполнен план товаро
оборота Томским горпромторгом и тре
стом столовых.

Руководители предприятий торговли 
плохо борются за устранение непроизво
дительных расходов, допускают большие 
издержки обращения.

Предприятия коммунального и жилищ
ного хозяйства области в 1956 .году 
должны дать в бюджет области бо
лее 15 миллионов рублей дохода. Одна
ко в деятельности предприятий комму
нального и жилищного хозяйств еще мно
го недостатков. Уровень обслуживания на
селения остается низким и далеко не 
удовлетворяет растущие потребности тру
дящихся.

Большие недостатки имеют место в ра
боте промысловой и потребительской ' ко
операции. Из 108 артелей системы обл- 
промсовета 18 не выполнили план по вы
пуску валовой продукции. В артелях сла
бо осуществляется контроль за соблюде
нием норм расхода сырья и материалов, 
за правильной оплатой труда и эконом
ней. использованием фондов заработной

платы. Некоторые артели закончили 1955 
год с убытками, которые составили более 
одного миллиона рублей.

Руководители облпотребсоюза еще слабо 
осуществляют контроль за работой торго
вой сети, допускают нелланируемые поте
ри и перерасходы по отдельным статьям 
сметы издержек обращения.

Удельный вес доходов МТС в бюдже
те области с каждым годом возрастает. 
План поступления от МТС доходов в бюд
жет области в 1955 году был выполнен. 
Однако имеющиеся в МТС возможности 
далеко не использованы. В 1955 году 17 
машинно-тракторных станций не выпол
нили план тракторных работ в переводе 
на мягкую пахоту, в результате в бюджет 
области недополучены крупные суммы до
полнительных доходов за работу МТС в 
колхозах.

Областное управление сельского хозяй
ства и райисполкомы должны установить 
более строгий контроль за полным исполь
зованием техники МТС, за выполнением 
планов тракторных работ в установленные 
сроки, за своевременным и правильным 
начислением и поступлением от колхозов 
натуральных и денежных платежей за ра
боты МТС.

Тов. Ларин указывает на недостатки в 
налоговой работе. Крупные недоимки по 
сельхозналогу имеются в Томском, Зырян
ском, Туганеком, Шегарском и Чаинском 
районах.

Переходя к  разделу расходной части 
бюджета, докладчик указывает на 
огромную заботу партии и прави
тельства о подъеме материального благо, 
состояния и культурного уровня трудя
щихся нашей страны. Эта забота нашла 
яркое выражение в Государственном бюд
жете СССР, а также в бюджете нашей об
ласти. .

По бюджету области затраты на финан
сирование местного хозяйства определены 
в сумме 40.459 тысяч рублей, расходы на 
социально-культурные учреждения и ме
роприятия определены в сумме 261.825 
тысяч рублей.

—  Выделяя огромные ассигнования на 
социально-культурные учреждения и меро
приятия, —  говорит докладчик, —  Совет
ское правительство требует строгого соб
людения режима экономии и расходования 
средств по назначению.

Между тем, в нашей области до сих пор 
имеют место факты неправильного и не
экономного расходования государственных 
средств. Нет надлежащего порядка в рас
ходовании средств в учреждениях област
ных отделов народного образования, здра
воохранения, управления культуры.

Характеризуя расходы на управленче
ский аппарат, тов. Ларин указывает, что 
в результате принятых мер по сокраще
нию- штатов административно-управлен
ческие расходы сократились. Однако у нас 
имеются еще большие возможности уде

шевления управленческого аппарата,; лик
видации ненужных организаций, штатных 
должностей.

Для того, чтобы обеспечить высокока
чественное исполнение бюджета на 1956 
год, говорит в заключение докладчик, от
делы и управления облисполкома, город
ские и районные исполкомы Советов де
путатов трудящихся, финансовые органы 
должны держать под повседневным неос
лабным контролем деятельность каждого 
предприятия, каждой организации и уч
реждения.

Затем с содокладом об исполнении 
бюджета области за 1955 год и о бюдже
те на 1956 год выступил заместитель 
председателя бюджетной комиссии област
ного Совета депутатов трудящихся депу
тат тов. Лысанов.

Тов. Лщсанов обратил внимание на 
неиспользованные возможности и резер
вы, имеющиеся в предприятиях, органи
зациях, колхозах и МТС для успешного 
выполнения и перевыполнения бюджета 
области на 1956 год.

Он указывает, что в предприятиях 
облиромсовета недостаточно использу
ются местные сырьевые ресурсы.

Не использовали производственных 
мощностей и не выполнили заданий на
роднохозяйственного плана многие комму
нальные предприятия.

Много недостатков имеется в работе 
предприятий жилищного хозяйства.

Руководители облкомхоза не обеспе
чили квалифицированного руководства 
коммунальным хозяйством, не отрешились 
от канцелярско-бюрократических методов 
в работе. Заведующий облкомхозом тов. 
Троян мало уделяет внимания вопросам 
подбора кадров, правильной организации 
работы коммунальных предприятий.

Большие резервы не используются уп
равлением речного транспорта.

Тов. Лысанов указывает, что облпот
ребсоюз слабо осуществляет‘ контроль за 
работой торговых предприятий, допускает 
непланируемые потери и перерасходы по 
издержкам обращения. В предприятиях 
торговли не изжиты случаи хищения то
варо-материальных ценностей.

Тов. Лысанов подверг критике неудов
летворительную работу конторы «Вод- 
етрой» (начальник тов. Галицин).

Серьезные недостатки имеются в рабо
те управления материально-технического 
снабжения сельского хозяйства, которое 
также закончило 1955 год с убытками.

Тов. Лысанов обратил внимание на 
недопустимость разбазаривания оборот
ных средств, имевшего место в предприя
тиях и организациях в 1955 году, и под
черкнул, что использование имеющихся 
на предприятиях и в организациях обла
сти резервов даст возможность успешно 
выполнить бюджет на 1956 год.

По-хозяйски использовать все резервы
В прениях первым выступил председа

тель Томского горплана тов. Фурсенко. Он 
сказал, что коллективы предприятий ме
стной и кооперативной промышленности 
т. Томска план по выпуску продук

ции в валовом выражении в 1955 году 
выполнили на 113,9 процента. Но за об
щими показателями скрываются крупные 
недостатки. Большинством предприятий не 
выполняются планы в ассортименте, вы

сока еще себестоимость изделий и низко 
их качество. Не уделяется должного вни
мания внешней отделке и упаковке изде
лий. Плохо ведется строительство. Это 
сдерживает ввод в действие новых произ

водственных мощностей.
Тов. Фурсенко критикует председателя 

облпромсовета тов. Постнова и начальника 
областного управления местной промыш
ленности тов. Тиркунова за то, что онй 
мало интересуются работой кооперативной 
и местной промышленности г. Томска, не 
оказывают ей необходимой помощи, осо
бенно технической. В результате в ряде 
артелей еще преобладает ручной труд, 
плохо организована борьба за технический 
прогресс.

—  Предприятия местной промышленно
сти области, —  сказал депутат, началь
ник областного управления местной про
мышленности тов. Тиркунов, —  план 
прошлой пятилетки выполнили за 4 года 
3 месяца. Но за общими показателями 
нельзя не видеть такие крупные недо
статки, как невыполнение плана по на
коплениям из-за того, что еще велики об
щезаводские и цеховые расходы, невыпол
нение заданий по повышению производи
тельности труда, перерасход по зарплате 
на административно-управленческий аппа
рат.

Работники местной промышленности 
должны внести свой достойный вклад в 
дело борьбы советского народа за досроч
ное выполнение Директив XX съезда 
КПСС по шестому пятилетнему плану. 
Предприятия местной промышленности об
ласти могут увеличить за пятилетие вы
пуск продукции в 1,8 раза. Для это
го необходимо только использовать все 

i резервы и возможности, улучшить ма
териально-техническое снабжение, полнее 
использовать местное сырье, технику, по
стоянно бороться за передовую техноло
гию. На каждом предприятии надо широко 
развернуть социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение плана 1956 го
да —  первого года шестой пятилетки.

Депутат, заведующий областным отде
лом здравоохранения тов. Камчатка отме
тил, что в здравоохранении много недо
статков. Медленно идет строительство 
больниц, фельдшерских пунктов, яслей, 
детских садов. Виноваты в этом не только 
органы здравоохранения. Тов. Камчатка 
резко критикует облпроект за то, что он 
нередко затягивает разработку проектов. 
Нелегко, говорит тов. Камчатка, строить 
и после того, как бывает утверждена 
проектно-сметная документация. Трудно 
найти подрядчика. А когда подрядчика 
найдешь, дело упирается в строительные 
материалы. Облисполком должен уделить 
больше внимания улучшению работы 
предприятий, производящих строительные 
материалы, работы строительных органи
заций и облпроекта.

Тов. Камчатка предъявил претензии к  
финансовым органам области, которые 
несвоевременно финансируют органы 
здравоохранения.

Председатель Бакчарского райисполкома 
тов. Шурупов сказал, что трудящиеся 
Бакчарского района с большим воодушев
лением встретили решения XX съезда 
КПСС и сейчас развертывают борьбу за 
претворение их в жизнь.

Тов. Шурупов указывает на пути эко
номии государственных средств. Он, на
пример, предлагает объединить промком
бинат и пищекомбинат в одно предприя
тие. Это даст большую экономию средств 
и позволит улучшить технико-экономиче
ские показатели, повысить производи
тельность труда, лучше механизировать 
производство.

В Бакчарском районе есть возможность 
объединить райздравотдел с санэпидстан
цией, упразднить должность заведующего 
райторготделом.

Тов. Шурупов поставил вопрос перед 
областными организациями о помощи в 
телефонизации района, резко критиковал 
заведующего облкомхозом тов. Трояна за 
слабое руководство предприятиями комму
нального хозяйства.

—  Кооперативная промышленность об
ласти, —  говорит председатель облпром
совета тов. Постнов, —  в январе выпол
нила план на 104 процента, в феврале—  
H a ^ ll2  процентов. Работники кооператив
ной промышленности, развертывая борь
бу за претворение в жизнь решений XX 
съезда КПСС, борются за досрочное вы
полнение производственного плана 1956 
года —  первого года шестой пятилетки.

Тов. Постное останавливается на недо
статках в работе предприятий кооператив
ной промышленности. Главные из них —  
невыполнение планов в ассортименте, не
удовлетворительное качество ряда изделий 
и высокая их себестоимость.

Сейчас составляется пятилетеий план 
развития кооперативной промышленности 
области. При его разработке необходимо 
наиболее полно учесть все резервы и воз
можности, а затем развернуть борьбу за 
их использование.

Первый заместитель председателя обл
исполкома тов. Смольянинов указывает 
на необходимость повышения уровня ру
ководства сельским хозяйством, улучше
ния организаторской работы местных Со
ветов по выполнению намеченных планов 
развития сельского хозяйства.

Отмечая недостатки в подготовке к  ве
сеннему севу, тов. Смольянинов говорит, 
что облисполком, райисполкомы, руково
дители МТС и колхозов должны прило
жить все усилия к  тому, чтобы в бли
жайшее время завершить ремонт сельско
хозяйственных машин принять м°ры 
по обеспечению всех колхозов необходи
мым количеством посевного материала.

Тов. Смольянинов говорит о необходи
мости пересмотра пятилетних планов кол
хозов в соответствии с решениями XX 
съезда КПСС и народнохозяйственным 
планом области на 1956 год. Во многих 
колхозах области имеются все возможно
сти для того, чтобы задания шестой пяти
летки выполнить досрочно.

Постановления ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «Об Уставе сельскохозяй
ственной артели и дальнейшем развитии 
инициативы колхозников в организации 
колхозного производства и управлении де
лами артели», а также «О ежемесячном 
авансировании колхозников и дополни
тельной оплате труда в колхозах» откры
вают широкие перспективы для дальней
шего всестороннего развития сельского

хозяйства, роста производительности тру
да.

Нужно мобилизовать всех тружеников 
сельского хозяйства на выполнение задач, 
поставленных XX съездом КПСС.

Председатель Томского горисполкома, 
депутат тов. Давыдов говорит, что XX 
съезд Коммунистической партии Советско
го Союза наметил грандиозную программу 
коммунистического строительства. Трудя
щиеся г. Томска, как и весь советский 
народ, с огромным удовлетворением встре
тили решения съезда.

Тов. Давыдов говорит, что хотя бюджет 
гор. Томска на 1956 год был выполнен, 
в хозяйственной и финансовой деятельно
сти имелись большие недостатки. Горис
полкому предстоит многое сделать по 
улучшению работы городского хозяйства. 
Исполком городского Совета решил выз
вать на социалистическое соревнование 
исполком городского Совета гор. Кемеро
во за досрочное выполнение плана по го
родскому хозяйству.

Заведующий облкомхозом тов. Троян го
ворит, что государство отпускает огром
ные средства на коммунальное и жилищ
ное строительство. В текущем году ассиг
нования по бюджету нашей области на 
жилищное, коммунальное строительство, 
на благоустройство, ремонт жилого фонда 
и коммунально-бытовых предприятий уве
личивается по сравнению с 1954 г. на 
34,6 процента. Задача состоит в том, что
бы полностью использовать отпускаемые 
средства на эти цели.

Тов. Троян, признав правильной кри
тику работы отдела, отмечает, что многие 
коммунально-бытовые предприятия не 
удовлетворяют возросшие требования тру
дящихся. Некоторые райисполкомы, как, 
например, Туганский, Верхне-Кетский, Пу- 
динский и другие, слабо руководят ком
мунально-бытовыми предприятиями.

Председатель Каргаеокского райиспол
кома, депутат тов. Коротких указывает, 
что некоторые отделы и управления обл
исполкома не перестроили методы своей 
работы, не отрешились от канцелярских 
методов руководства. Он критикует заве
дующего областным отделом здравоохраие. 
ния тов. Камчатка за неудовлетворитель
ное руководство строительством медицин
ских учреждений в районе.

Тов. Коротких указывает на имеющиеся 
в отдельных организациях штатные изли
шества. Например, в каргаеокекой сани
тарной эпидемической станции насчиты
вается 22 работника. Штат этой органи
зации без ущерба для дела можно значи
тельно сократить. Областной финансовый 
отдел должен строго контролировать фи
нансово-хозяйственную деятельность пред
приятий и организаций.

—  Потребительская кооперация, —  го
ворит председатель облпотребсоюза, депу
тат тов. Галактионов, —  план товарообо
рота в 1955 году выполнила на 107 про
центов. Однако в торговле еще много не
достатков. Нередко в магазинах нельзя ку 
пить товаров повседневного спроса, хотя 
они имеются на базах райпотребсоюзов. 
Не изжиты недостатки в планировании 
завоза товаров в районы, медленно внед
ряются кольцевой завоз товаров, самооб
служивание в предприятиях общественно
го питания.

Руководители отдельных райпотребсою
зов неудовлетворительно организуют ко
миссионную торговлю. Особенно плохо ор
ганизована комиссионная торговля в 
г. Колпашево, в Бакчарском и ряде дру
гих районов.

—  Народнохозяйственный план области 
на 1956 год, —  отмечает заведующий об
ластным отделом народного образования, 
депутат тов. Нестеров, —  предусматривает 
дальнейшее расширение дела народного 
образования. Большие средства ассигнуют- [ 
ся на строительство, ремонт школ, 
ских учреждений. В 1955 году состояние 
дела народного образования в области не-

S сколько улучшилось.
Вместе с тем, в деятельности школ еще 

! много недостатков. Качество учебно-воспи- 
| тательной работы в некоторых школах 
! низкое. В ряде районов слабо осуще- 
i ствляется закон о всеобуче. Медленно 
1 ведется строительство новых школьных 
зданий, ассигнованные на эти цели сред
ства часто используются не по назначе
нию.

Отмечая хорошую инициативу членов 
сельхозартелей имени Сталина и «Комсо
молец», Асиновского района, взявших обя
зательство построить новые школы на 
собственные средства, тов. Нестеров ука
зывает на необходимость широкого рас
пространения инициативы асиновских 
колхозников.

Говоря о состоянии культурно-воспита
тельной работы в области, начальник об
ластного управления культуры тов. Куз
нецов отмечает серьезные недостатки, 
имеющиеся в деятельности культурно- 
просветительных учреждений. Идейный и 
художественный уровень работы многих 
учреждений культуры еще низок. В до
мах культуры, клубах не хватает обору
дования. Выделенные на содержание и 
оборудование культурно-просветительных 
учреждений средства полностью не расхо
дуются. Не использованы, например, 
средства на приобретение литературы. 
Некоторые райисполкомы необоснованно 
ограничивают финансирование культур
но-просветительных учреждений, отпу
скаемые государством средства на эти 
цели используют не по назначению.

Тов. Кузнецов отмечает, что областной 
финансовый отдел слабо вникает в дея
тельность культурно-просветительных уч
реждений, допускает ошибки в финанси
ровании.

В заключение выступил председатель 
облисполкома тов. Васильев.

Областной Совет депутатов трудящихся 
принял по обсужденным вопросам реше
ния, утвердил 'народнохозяйственный 
план по местному хозяйству и бюджет об
ласти на 1956 год.

На сессии председатель облисполкома 
тов. Васильев вручил дипломы, большие 
и малые золотые и серебряные медали 
колхозам и передовикам сельского хозяй
ства —  участникам Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки 1955 года.

Пленум ЦК Венгерской 
партии трудящихся

БУДАПЕШТ, 14 марта. (ТАСС). 12— 13 
марта в Будапеште состоялся пленум 
Центрального Комитета Венгерской партии 
трудящихся. Пленум заслушал доклад пер
вого секретаря ЦК ВПТ Матиаса Ракошй 
о XX съезде Коммунистической партии 
Советского Союза.

После прений Центральный Комитет 
единогласно утвердил доклад и резолюцию 
по докладу Матиаса Ракошй.

Выступление 
Энвера Ходжа

ТИРАНА, 14 марта. (ТАСС). Вчера в 
Тиране состоялось собрание актива город
ской организации Албанской партии тру
да.

Собравшиеся почтили вставанием па
мять скончавшегося 12 марта выдающего
ся деятеля международного коммунистиче
ского и рабочего движения Первого секре
таря Центрального Комитета Польской 
Объединенной Рабочей партии товарища 
Болеслава Берута.

С докладом об итогах XX съезда Ком
мунистической партии Советского Союза 
выступил первый секретарь ЦК АПТ Эн
вер Ходжа. Докладчик подчеркнул исклю
чительную важность решений XX съезда 
КПСС для Албанской партии труда в деле 
строительства социализма.

Такие же собрания, посвященные ито
гам XX съезда КПСС, прошли в Шкодере, 
Дурресе, Берате, Лушнье и других городах 
республики.

Подписание протокола 
о товарообмене 

и платежах на 1956 год 
между Китаем и Албанией

ПЕКИН, 14 марта. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, вчера в Пекине 
в результате успешных переговоров меж
ду китайским правительством и торговой 
делегацией албанского правительства был 
подписан протокол о товарообмене и пла
тежах на 1956 год.

В соответствии с протоколом Китай бу
дет поставлять в Албанию пшеницу, мас
ла, хлопок, чай, льняные изделия; Алба
ния будет поставлять Китаю медь, табак, 
текстильные изделия.

Арабская общественность 
одобряет решения каирского 
совещания глав государств 
Египта, Сирии и Саудовской 

Аравии
КАИР, 14 марта. (ТАСС). Печать Егип

та широко комментирует решения каир
ского совещания глав государств Египта, 
Сирии и Саудовской Аравии.

Газеты «Аль-Гумхурия», «Аль-Ахрам», 
«Аль-Ахбар» и другие в своих передо
вых статьях заявляют, что арабская об
щественность приветствует и одобряет 
каирское совещание. Газеты пишут, что 
руководители трех арабских государств 
пришли к  полному взаимопониманию но 
всем обсуждавшимся вопросам и разрабо
тали конкретные мероприятия, направлен
ные на разрешение проблем, волнующих 
арабский мир.

Газета «Аль-Гумхурия» в передовой 
статье пишет, что каирское совещание 

j «осветило арабам путь к  разрешению 
дет~ | стоящих перед ними, проблем. Это совеща

ние явилось выражением пробуждения 
арабов, их стремления защитить свою не
зависимость». Газета особо выделяет ре
шения совещания относительно защиты 
национальной независимости арабских 
стран и полного освобождения их от 
иностранного господства. «Совещание, —  
пишет газета, —  отвергло военные пак
ты, которые служат иностранным интере
сам, и решило принять меры к  тому, 
чтобы не допустить разрушительного 
влияния багдадского пакта на единство 
арабских народов».

Газета «Аль-Ахрам» останавливается на 
решениях совещания, направленных на 
укрепление безопасности арабских гф'ц 
дарств, и подчеркивает их национальный 
характер. В прошлом, пишет «Аль-Ах- 
рам», планы обороны этого, района разра.4 
батывались иностранцами, которые пре
следовали только свои собственные инте
ресы, а не интересы арабов. Теперь ре
шение вопросов обороны арабы взяли в 
свои руки, заботясь о защите своих ин
тересов, а не интересов какого-либо 
иностранного государства. Свобода и без
опасность арабов находятся в руках саЛ" 
мих арабов.

В передовой статье газета «Аль-Ахбар» 
пишет: «Руководители арабских госу
дарств еще раз подчеркнули свое стрем
ление к  миру. Они также заявили о 
полной решимости отстоять независимость 
своих стран и защитить их от угрозы 
иностранных пактов и всех других форм 
иностранного вмешательства в дела ара
бов».

Извещ ения
16 марта, в 7 часов вечера, в библио

теке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный переулок, 5) с изучающими во
просы технического прогресса в про
мышленности состоится семинар по те
ме: «Техническое нормирование — важ
нейший резерв повышения производи
тельности труда». Руководитель семина
ра Г. Б. Кац.

Лекция на тему «Строительство й 
г. Томске в шестой пятилетке», назна
ченная на 14 марта, переносится. О дне 
лекции будет сообщено дополнительно.
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